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IN PRIMO PIANO:

- Correttivi e integrazioni lavoro sportivo, riforma ufficialmente in
vigore. Su Sport e Salute

- Turismo e attività culturali accessibili per i disabili: audizioni
associazioni ed enti, su L’Opinionista. Presente anche Tiziano
Pesce, presidente nazionale Uisp

ALTRE NOTIZIE:

- Beniamino Quintieri è il nuovo presidente del Consiglio di
Amministrazione dell’Istituto per il Credito Sportivo. Su
CreditoSpotivo.it

- Come funzionano i controlli esterni nelle imprese sociali. Su
Cantiere Terzo Settore

- “Sarò la numero 1”: così Billie Jean conquistò i campi di terra rossa
(e si batté per le donne). Su IlGiornale.it

- Jordan Henderson risponde alle critiche dopo il trasferimento in
Arabia Saudita: “Le scuse non sono sufficienti”, afferma il gruppo di
tifosi LGBTQ+. Su Independent, OutSports, NewsChain

https://www.sportesalute.eu/primo-piano/4637-correttivi-e-integrazioni-lavoro-sportivo,-da-oggi-in-vigore-la-riforma.html
https://www.lopinionista.it/turismo-e-attivita-culturali-accessibili-per-i-disabili-audizioni-di-associazioni-ed-enti-173087.html
https://www.facebook.com/unione.italiana.sportpertutti/posts/pfbid02fdLE2hr8oFhbGf3WQTHbqCLwCyPtXgeUdevvq6SmqbGwcWVtGrqKYGscNyieCLwFl?ref=embed_page
https://www.facebook.com/unione.italiana.sportpertutti/posts/pfbid02fdLE2hr8oFhbGf3WQTHbqCLwCyPtXgeUdevvq6SmqbGwcWVtGrqKYGscNyieCLwFl?ref=embed_page
https://www.creditosportivo.it/senza-categoria/quintieri-presidente-credito-sportivo/
https://www.cantiereterzosettore.it/come-funzionano-i-controlli-esterni-nelle-imprese-sociali/
https://www.ilgiornale.it/news/attualit/sar-numero-1-cos-billie-jean-conquist-i-campi-terra-rossa-e-2196024.html
https://www.independent.co.uk/sport/football/henderson-interview-saudi-pro-league-lgbt-b2404972.html
https://www.outsports.com/2023/9/5/23860242/jordan-henderson-liverpool-saudi-arabia-gay-ally-lgbtq-fans
https://www.newschainonline.com/news/world-news/jordan-henderson-saudi-interview-sees-backlash-from-gay-rights-group-357139


NOTIZIE DAL TERRITORIO:

- Domenica 10 settembre si terrà a San Lorenzo al Mare la prima
edizione della “Festa dello Sport”, in collaborazione con Uisp
Imperia

- A Cento tutto pronto per la 44^ edizione della “Centopassi”,
manifestazione podistica organizzata in collaborazione con Uisp
Ferrara prevista domenica 10 settembre

- Uisp Messina, tra l’11 e il 16 settembre si terrà la nuova
edizione del “Cammino dell’anima”: 120 km lungo i Peloritani

- e altre notizie

VIDEO DAL TERRITORIO:

- L’intervista a Cristina Boniatti, responsabile nazionale del progetto
Uisp settore Subacquea “Un mare di donne”

- Uisp Reggio Calabria, al via domenica 17 settembre “Bicincittà
2023”

- Podismo Uisp, la 2^ edizione del “Giro di Cerratina”

05 SETTEMBRE 2023

https://www.sanremonews.it/2023/09/05/amp/argomenti/eventi-1/articolo/a-san-lorenzo-al-mare-la-prima-edizione-della-festa-dello-sport.html
https://www.sanremonews.it/2023/09/05/amp/argomenti/eventi-1/articolo/a-san-lorenzo-al-mare-la-prima-edizione-della-festa-dello-sport.html
https://www.sanremonews.it/2023/09/05/amp/argomenti/eventi-1/articolo/a-san-lorenzo-al-mare-la-prima-edizione-della-festa-dello-sport.html
https://sport.quotidiano.net/locale/altri-sport/domenica-si-corre-la-centopassi-0c5f9578
https://sport.quotidiano.net/locale/altri-sport/domenica-si-corre-la-centopassi-0c5f9578
https://sport.quotidiano.net/locale/altri-sport/domenica-si-corre-la-centopassi-0c5f9578
https://messina.gazzettadelsud.it/articoli/societa/2023/09/05/messina-pronti-per-il-cammino-dellanima-da-dinnammare-a-tindari-120-km-tra-le-bellezze-dei-pelorirani-aa23407d-82e9-42cb-a6ba-06fd1c9d7ed2/
https://messina.gazzettadelsud.it/articoli/societa/2023/09/05/messina-pronti-per-il-cammino-dellanima-da-dinnammare-a-tindari-120-km-tra-le-bellezze-dei-pelorirani-aa23407d-82e9-42cb-a6ba-06fd1c9d7ed2/
https://www.facebook.com/rdsavola/videos/248943228118157
https://www.facebook.com/rdsavola/videos/248943228118157
https://www.facebook.com/100057038127251/videos/820062076324572/
https://www.facebook.com/100057038127251/videos/820062076324572/
https://www.youtube.com/watch?v=yVTLmZ63sxI


Correttivi e integrazioni lavoro sportivo, da oggi in vigore
la riforma

È ufficialmente in vigore da oggi, in virtù della pubblicazione in Gazzetta Ufficiale

(n.206 del 4/09/2023), il Decreto legislativo n.120 del 29 agosto 2023 che contiene le

misure integrative e correttive ai precedenti decreti legislativi 28 febbraio 2021,

nn. 36, 37, 38, 39 e 40 attuativi della riforma dello sport (Legge delega n. 86/2019).

Nello specifico, il decreto legislativo approvato lo scorso 26 luglio dal Consiglio

dei Ministri, interviene con correttivi sui temi del riordino e riforma delle

disposizioni in materia di enti sportivi professionistici e dilettantistici, nonché di

lavoro sportivo, in materia di rapporti di rappresentanza degli atleti e delle

società sportive e di accesso ed esercizio della professione di agente sportivo, in

materia di riordino e riforma delle norme di sicurezza per la costruzione e

l'esercizio degli impianti sportivi e della normativa in materia di

ammodernamento o costruzione di impianti sportivi, di semplificazione di

adempimenti relativi agli organismi sportivi e di misure in materia di sicurezza

nelle discipline sportive invernali.

"Il decreto - si legge sul sito del Dipartimento per lo Sport - costituisce uno

strumento significativo nella promozione e nello sviluppo dello sport in Italia ed è

il risultato di un lungo processo di consultazione e collaborazione con gli

stakeholder del mondo dello sport, tra cui atleti, federazioni sportive,

organizzazioni non profit e altri attori chiave. L'obiettivo principale di questa

riforma è quello di creare un ambiente sportivo più equo, sostenibile ed inclusivo

per tutti i cittadini italiani. Una riforma che da una parte riconosce diritti e

dignità al lavoro sportivo e dall’altra consente ai datori di lavoro di vedere

semplificati gli adempimenti, costruita sui tre pilastri delle tutele, della

semplificazione e della trasparenza".

https://www.gazzettaufficiale.it/eli/gu/2023/09/04/206/sg/pdf
https://www.gazzettaufficiale.it/eli/gu/2023/09/04/206/sg/pdf
https://www.sport.governo.it/it/attivita-nazionale/riforma-dello-sport/i-correttivi-della-riforma-dello-sport-pubblicati-in-gazzetta-ufficiale/


Turismo e attività culturali accessibili
per i disabili, audizioni di associazioni
ed enti
ROMA – Mercoledì 6 settembre la commissione Attività produttive, nell’ambito

dell’esame, in sede referente, delle proposte di legge C. 997 Caramanna e C.

1269 Andreuzza, recanti disposizioni in materia di turismo accessibile e di

partecipazione delle persone disabili alle attività culturali, turistiche e

ricreative, svolge le audizioni informali, in videoconferenza, di rappresentanti

di:

● Ore 9.40 Federazione tra le associazioni nazionali delle persone con

disabilità (FAND), dell’Associazione nazionale guida legislazione

andicappati trasporti (ANGLAT), Associazione nazionale mutilati e

invalidi civili (ANMIC), Ente nazionale per la protezione e l’assistenza

dei sordi onlus (ENS), Unione italiana dei ciechi e degli ipovedenti

(UICI)

● Ore 10 Fondazione Ecoeridania Insuperabili

● Ore 10.10 Centro regionale d’informazione su barriere architettoniche

e accessibilità (CRIBA FVG)

● Ore 10.20 FAITA Federcamping

● Ore 10.30 Federalberghi

● Ore 10.40 Ferrovie dello Stato

● Ore 10.50 ITA Airways

● Ore 11 ULSS 4 “Veneto orientale”

● Ore 11.10 Unione italiana sport per tutti (UISP).

L’appuntamento viene trasmesso in diretta webtv.
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Tiziano Pesce - presidente nazionale UISP Aps è stato audito questa mattina dalla
commissione Attività produttive della Camera dei Deputati, nell’ambito dell’esame delle
proposte di legge C. 997 Caramanna e C. 1269 Andreuzza, recanti disposizioni in materia di
turismo accessibile e di partecipazione delle persone con disabilità alle attività culturali,
turistiche e ricreative

"I dati Istat del 2019 ci dicono che le persone con disabilità nel nostro Paese sono
3.150.000, il 5% della popolazione, tra queste gli anziani sono i più colpiti - ha detto Pesce in
audizione - A questi numeri, inoltre, vanno aggiunte le persone senza una certificazione di
disabilità. Molto spesso le famiglie ricevono sostegno da Enti di terzi settore, in particolare
enti sportivi: l’Uisp organizza da sempre le sue attività sportive in un'ottica di inclusione
sociale, a cui si affiancano quelle turistiche, infatti il turismo sportivo è passato da essere un
ambito di nicchia ad essere un segmento che presenta grandi indici di crescita. La possibilità
di praticare sport rappresenta una spinta per chi viaggia e l'attività sportiva diventa
un'occasione per visitare il territorio, contribuendo alla destagionalizzazione turistica.

Abbiamo esaminato le proposte di legge ed esprimiamo vivo apprezzamento, auspicando che
possano essere unificate"

Beniamino Quintieri è il nuovo Presidente del
Consiglio d’Amministrazione dell’Istituto per il
Credito Sportivo

https://www.facebook.com/TiPesce?__cft__[0]=AZVYPkIwaKW7sGVTs0tcsQWSKsZxfJ9kjFt54fbdXuI-oHtYO145QR1eamytCZKbrb7Zn09S-0ibkRLqvv81bbG5YQRJwpOY1SoRoJR4RxMSAC-7uNz5e3cDg3lchUWJgRljNP8Ymxv6PXKKgkQd8lB-9OQ_xXuF_Y6RbPdCGaNf1A-rygRkdhdqztseXdW-UJg&__tn__=-]K-R
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Beniamino Quintieri è il nuovo Presidente del Consiglio

d’Amministrazione dell’Istituto per il Credito Sportivo, nominato dal

Ministro per lo Sport e i Giovani, di concerto con il Ministro

dell’Economia e delle Finanze, acquisita l’intesa del Ministro della

Cultura.

“Un sentito augurio di buon lavoro al Professor Beniamino Quintieri –

ha dichiarato Andrea Abodi, Ministro per lo Sport e i Giovani – con la

certezza che, grazie alla sua esperienza e la sua autorevolezza,

opererà, unitamente al Consiglio di Amministrazione, per consolidare

ulteriormente la missione sociale dell’Istituto per il Credito Sportivo,

unica banca pubblica a servizio del mondo dello Sport e della Cultura

per lo sviluppo sostenibile delle infrastrutture materiali e immateriali

della nostra Nazione. Un ringraziamento particolare alla consigliera

Antonella Baldino che ha gestito l’interim della presidenza dopo la mia

nomina a Ministro della Repubblica, garantendo la necessaria

continuità di indirizzo e un adeguato clima aziendale. Colgo

l’occasione per salutare e ringraziare tutte le risorse umane di ICS per

l’impegno quotidiano a favore del bene comune”.

“Cultura e Sport rappresentano un binomio fondamentale per

promuovere la conoscenza, l’inclusione sociale e la diffusione di valori

fondamentali necessari per contribuire a creare una Nazione migliore.

Sono certo che l’esperienza e la competenza del professor Quintieri

forniranno un grande contributo all’Istituto nel percorso di crescita e di



promozione culturale e sociale dello sport”, ha affermato Gennaro

Sangiuliano, Ministro della Cultura.

Il nuovo Presidente del Consiglio di Amministrazione del Credito

Sportivo è ordinario di Economia e Finanza Internazionale presso la

Facoltà di Economia dell’Università degli Studi di Roma “Tor Vergata” e

Presidente della Fondazione Tor Vergata e della Fondazione Manlio

Masi.

In precedenza, tra gli altri incarichi, è stato Presidente di SACE Spa,

Preside della Facoltà di Economia dell’Università degli Studi di Roma

“Tor Vergata”, Commissario Generale del Governo per l’Esposizione

Universale di Shanghai 2010, Presidente dell’ICE, Istituto nazionale per

il Commercio Estero.

Come funzionano i controlli esterni nelle imprese sociali
Un’analisi sui meccanismi ordinari e straordinari per promuovere la trasparenza e

l’impatto sociale, alla luce dei due decreti del Ministero del Lavoro e delle Politiche

sociali che li hanno definiti

DI FABIO LENZI, 05 SETTEMBRE 2023

Le imprese sociali stanno guadagnando sempre maggiore attenzione nel panorama
complessivo di attuazione della riforma del Terzo settore. Queste organizzazioni che, come
sappiamo, possono avere varia natura giuridica, uniscono l’obiettivo di generare valore con
l’intento di creare un impatto sociale positivo nella comunità in cui operano. Tuttavia, poiché
le imprese sociali svolgono un ruolo cruciale nella promozione del bene comune, è



fondamentale garantire che siano soggette a controlli adeguati, periodici e, possibilmente,
non ostativi al pieno esercizio della libertà d’impresa, diritto che, come è ben noto, è tutelato
nel nostro ordinamento fin dalla Carta costituzionale.

Le forme di controllo sulle imprese sociali sono contenute negli artt. 10 e 15 del dlgs 112/2017
e, in maniera del tutto simile a quanto previsto per gli enti del Terzo settore (Ets) possono
essere classificati in controlli interni (art. 10) ed esterni (art. 15). Qui trattiamo dei controlli
esterni che l’art. 15 indica assieme alle forme di monitoraggio e di ricerca.

Il sistema dei controlli esterni fa capo principalmente al Ministero del Lavoro e va subito
ricordato come, per le cooperative sociali e le cooperative impresa sociale, permane una
sostanziale invarianza del sistema di controllo già esistente e collaudato, che si continua a
realizzare nelle modalità e nei termini di cui al decreto legislativo 2 agosto 2002, n. 220.

Per rendere effettivi gli strumenti di controllo esterno la riforma prevede lo svolgimento di
attività ispettive la cui operatività viene demandata (art. 15 IV co.) ad uno specifico decreto
attuativo del Ministro del Lavoro in cui sono definiti le forme, i contenuti e le modalità
dell’attività ispettiva sulle imprese sociali, nonché il contributo a loro carico per lo
svolgimento dell’attività stessa, contributo che viene versato al Ministero o, nel caso in cui
l’impresa sia iscritta ad associazioni, all’associazione stessa-.

Nello stesso decreto sono individuati i criteri, i requisiti e le procedure per il riconoscimento
degli enti associativi tra imprese sociali, e le forme di vigilanza su tali enti da parte del
Ministero del Lavoro.

Per l’attuazione pratica dei controlli esterni, quindi, sono stati adottati due decreti ministeriali.
Con il primo, il dm 29 marzo 2002 (pubblicato in Gu n. 100 del 30 aprile 2022), si definiscono le
forme, i contenuti, le modalità, i criteri, i requisiti e le procedure per lo svolgimento dell’attività
ispettiva; con il secondo, il dm 14 febbraio 2023 (pubblicato in Gu n. 76 del 30 marzo 2023)
sono stati definiti i modelli di verbale per l’effettuazione delle attività stesse.

È bene ricordare che sono assoggettati ai controlli di cui ai decreti citati tutti gli Ets che
abbiano la qualifica di impresa sociale compresi quelli in fase di scioglimento volontario o di
concordato preventivo. Non sono soggetti al controllo invece gli Ets impresa sociale
sottoposti alla gestione commissariale ai sensi dell’art. 18 co. 8ter del dlgs 112/17.

Le imprese sociali sono inoltre obbligate a rendere noti gli esiti e le risultanze dei controlli a
cui sono state soggette. Questo obbligo di comunicazione è da effettuarsi nei riguardi dei
soci, dei lavoratori e degli altri soggetti interessati all’attività dell’impresa. Il rispetto di questi
obblighi di comunicazione è verificato nel corso dell’ispezione di controllo successiva.

http://www.normattiva.it/uri-res/N2Ls?urn:nir:stato:decreto.legislativo:2017-07-03;112!vig=
https://www.normattiva.it/uri-res/N2Ls?urn:nir:stato:decreto.legislativo:2002-08-02;220
https://www.gazzettaufficiale.it/eli/id/2022/04/30/22A02617/sg
https://www.gazzettaufficiale.it/eli/id/2023/03/30/23A01977/sg


Il controllo esterno ordinario sulle imprese sociali
Il controllo ordinario sulle imprese sociali ha cadenza annuale. Per le imprese sociali
neo-costituite il controllo avviene nell’anno successivo a quello di costituzione.

I controlli sulle imprese sociali non cooperative sono svolti dall’Ispettorato nazionale del
lavoro mentre per le cooperative continuano ad essere svolte dal Ministero dello Sviluppo
Economico (ora Ministero delle Imprese e del Made in Italy - Mimit).

Per i controlli sulle imprese sociali non cooperative, il Ministero del Lavoro può avvalersi di
associazioni riconosciute a cui aderiscano almeno 1000 imprese sociali presenti sul territorio
di almeno 5 regioni o province autonome. Attraverso apposite procedure, le Centrali
Cooperative già esistenti possono essere riconosciute ai fini dei controlli alle imprese sociali
non cooperative a loro iscritte. Alle stesse associazioni il Ministero può comunque decidere
di affidare i controlli anche su quelle imprese sociali che non siano iscritte ad alcuna di esse.

I controlli ordinari sulle imprese sociali aderenti ad associazioni sono svolti da queste tramite
propri ispettori incaricati qualificati. Essi, nel corso delle attività di controllo, hanno lo status
di incaricati di pubblico servizio.

Il controllo ordinario avviene su tutti gli aspetti che qualificano le imprese sociali. Esso è
esercitato nell’interesse pubblico e non è sostitutivo di altre forme ispettive previste da
normative diverse quali es. lavoro, sicurezza, privacy, ambiente, ecc. Oggetto di controllo
sono dunque i requisiti che permettono all’impresa sociali di potersi qualificare come tale e
investono in particolare il perseguimento delle finalità civiche solidaristiche e di utilità
sociale, lo svolgimento in via principale di attività di impresa di interesse generale, la non
distribuzione degli utili, ecc.

L’attività di controllo si avvia entro 30 giorni dall’incarico ricevuto e si conclude entro i
successivi 90 giorni. Qualora non siano riscontrate irregolarità il verbale di controllo
registrerà l’assenza di rilievi; qualora invece vi siano rilievi il verbale ne riscontrerà contenuti
e caratteristiche e indicherà una diffida alla regolarizzazione della situazione. Ricevuta la
diffida, la regolarizzazione da parte dell’impresa sociale deve avvenire entro il termine in essa
indicato e ne viene data attestazione dal controllore entro 30 giorni.

Il controllo esterno straordinario sulle imprese sociali
I controlli straordinari sono disposti dal Ministero del Lavoro in due circostanze:

1) quando siano necessari approfondimenti dei controlli già effettuati in via ordinaria per
verifiche a campione o per esposti ricevuti da soci o altri privati o pubbliche amministrazioni;



2) quando, anche per altri motivi, il Ministero ne ravvisi la necessità.

L’ispezione per il controllo straordinario deve essere completata entro 90 giorni dal primo
accesso e, come per i controlli ordinari, prevede la produzione di un verbale contenente
eventuali diffide. La diffida indicherà le situazioni di irregolarità e l’invito alla messa in regola
entro un termine congruo.

Le irregolarità sanabili entro il termine indicato in diffida (non meno di 30 giorni, non più di 90)
devono essere prese in carico dagli amministratori dell’impresa sociale che daranno traccia
di quanto fatto per regolarizzare la posizione dell’impresa.

Qualora ciò non avvenga, cioè l’impresa non sani le sue irregolarità, il controllore proporrà al
Ministero la nomina di un commissario ad acta oppure la comunicazione della perdita della
qualifica di impresa sociale con la conseguente devoluzione del patrimonio. È solo il caso di
ricordare che la devoluzione del patrimonio, nei termini previsti dalla legge, avviene
obbligatoriamente a favore del fondo di promozione delle imprese sociali o, in mancanza alla
Fondazione Italia Sociale e che la comunicazione della perdita della qualifica viene effettuata
dal Ministero del Lavoro, entro 10 giorni, all’Agenzia delle entrate e alla Camera di Commercio
ove è iscritta l’impresa per le opportune cancellazioni.

La nomina del Commissario viene proposta al Ministero dal controllore anche nel caso in cui
vi sia stata l’impossibilità di effettuare il controllo per comportamenti ostativi da parte
dell’impresa sociale. Però, se l’impossibilità di effettuare il controllo è determinata
dall’irreperibilità dell’impresa sociale, il controllore proporrà al Ministero direttamente la
perdita della qualifica di impresa sociale con le conseguenze già viste sopra.

In caso di irregolarità non sanabili invece il controllore propone direttamente nel verbale
trasmesso al Ministero, l’adozione del provvedimento di perdita della qualifica di impresa
sociale.

Il controllore oltre ai provvedimenti di cui sopra, può proporre all’impresa sociale anche
alcune raccomandazioni in particolare ad es. sulle modalità di partecipazione democratica di
lavoratori e di altri soggetti al governo dell’impresa stessa.

Infine, nel caso in cui il controllore dovesse rilevare una situazione di potenziale insolvenza
richiede al tribunale competente l’accertamento della stessa, al fine della adozione del
provvedimento di liquidazione coatta amministrativa.

Alcune conclusioni



In sintesi, i controlli esterni sulle imprese sociali svolgono, assieme a quelli svolti in via
ordinaria dagli organi interni, un ruolo cruciale nel promuovere la trasparenza di queste
organizzazioni. La correttezza e la trasparenza finanziaria, una buona governance
democratica e la verifica indipendente sono tutti strumenti essenziali per garantire che le
imprese sociali operino in modo etico, responsabile ed efficace nel raggiungimento dei propri
obiettivi sociali. L’implementazione di controlli adeguati infatti non solo contribuisce a
costruire fiducia tra gli stakeholder, ma promuove anche una maggiore sostenibilità e la
capacità di generare un impatto duraturo nella comunità.

"Sarò la numero 1": così Billie Jean conquistò
i campi di terra rossa (e si batté per le donne)
6 Settembre 2023 - 07:30

Billie Jean King è stata una delle più grandi tenniste della storia. Si è battuta affinché i

premi femminili fossero equiparati ai maschili e sconfisse un uomo sulla terra battuta
Angela Leucci

Martina Navratilova, Steffi Graff, le sorelle Williams,

Monica Seles, Gabriela Sabatini, la “nostra” Flavia

Pennetta: sono tra le più grandi o celebri tenniste della

storia. Ma la loro esperienza nello sport avrebbe potuto

essere diversa se, prima di loro, non ci fosse stata una

pioniera dei diritti delle donne nel tennis. Questa pioniera è

Billie Jean King, che un giorno, quando era solo una

bambina, disse alla madre: “Diventerò la numero 1 al

mondo”. E così fu.

https://www.ilgiornale.it/news/sport/billie-jean-king-prendere-racchettate-maschilismo-2061510.html


La formazione

Classe 1943, King - il suo cognome da nubile è Moffitt -

nacque a Long Beach in una famiglia di atleti, come riporta

il suo sito ufficiale. Il padre Bill, che di mestiere era un

pompiere, da giovane aveva sfiorato l’ingresso in Nba,

mentre la madre Betty era stata una nuotatrice. Il fratello

Randy militò per 11 anni in alcune squadre della Major

League di baseball. E la stessa Billie Jean fu una brava

giocatrice di basket e softball da bambina.

All’età di 10 anni però, su consiglio del padre e grazie a

un’amica che la portò in un country club, King si avvicinò

al tennis, ma non senza trovare da subito ostacoli lungo la

sua strada. Per esempio nel 1955, dopo aver partecipato a

un torneo, venne esclusa dalla foto di gruppo: tutte le altre

tenniste in erba indossavano il gonnellino, mentre Billie

Jean aveva addosso dei pantaloncini realizzati dalla sua

mamma. Tuttavia nel 1958 trionfò nel suo primo

campionato regionale in California.

Il successo

“Ogni volta che mi dicono che non posso fare qualcosa, io

sento di doverlo fare”, ha detto una volta Billie Jean King,

che ha raggiunto numerosi traguardi nel tennis femminile e

non solo. Nel 1959 iniziò a farsi allenare da un’ex stella del

tennis, Alice Marble e, mentre calcava i campi di terra

rossa, frequentava la California State University dal ’61 al

’64 e lavorava come istruttrice di tennis.

https://www.billiejeanking.com/biography/


Proprio nel 1961 tagliò un traguardo importante: in coppia

con Karen Hantze Susman furono le più giovani a vincere

nel doppio femminile aWimbledon. Il trionfo si ripeté nel

singolo, sempre aWimbledon, nel 1966, 1967 e 1968, mentre

ancora nel ’67 conquistò gli Us Open e nel ’68 gli Australian

Open, diventando la prima tennista nella classifica

mondiale negli anni ’67, ’68, ’71, ’72 e ’74. In totale, tra il ’61

e il ’79 ha trionfato 39 volte nel Grande Slam, tra cui 20

volte solo sul prestigioso campo di Wimbledon. Si è ritirata

dallo sport nel 1984.

Le lotte

Non si considerava un’icona femminista Billie Jean King

quando, a cavallo tra la fine degli anni ’60 e i primi ’70 si è

battuta strenuamente affinché i premi nei tornei femminili

avessero pari peso rispetto agli omologhi maschili. Cosa

che è riuscita a ottenere negli Us Open del 1973.

Naturalmente la battaglia contro la discriminazione

femminile nel tennis ha avuto grande eco grazie al match

contro Bobby Riggs, tennista ultracinquantenne che

sosteneva che il tennis femminile fosse inferiore a quello

maschile. Riggs, forte della vittoria schiacciante contro la

trentenne Margaret Court del maggio 1973, sfidò Billie Jean

King nel settembre 1973 e perdendo 6-4, 6-3, 6-3.

Sposata nel 1965 con Larry King - da cui prese il cognome -

divorziò nel 1987. Nel 1981, mentre fu in tribunale per una

causa che poi vinse, fece tuttavia coming out come lesbica:



ciò causò il ritiro dei suoi accordi di sponsorizzazione, per

cui oltre che per le altre donne, dovette battersi anche per

se stessa in modo da continuare a giocare per sostenere la

propria lotta processuale. Nel 2018 Billie Jean ha sposato

la sua ex compagna di doppio Ilana Kloss.

Oltre il tennis

Mentre ancora era attiva come atleta, King creò

organizzazioni e fondazioni che consentirono l’accesso delle

ragazze agli sport, non solo tennis. Successivamente al suo

ritiro diverse sedi di campi da tennis importanti le furono

dedicati, e il suo impegno benefico e sociale si sarebbe

rivolto anche all’accesso femminile al mondo del lavoro in

generale. E nel 2019 l’allora presidente degli Stati Uniti

Barack Obama le ha consegnato la Presidential Medal of

Freedom.

La battaglia dei sessi

Il match tra King e Riggs fu uno dei tre in cui un uomo e

una donna si sfidarono a tennis, l’unico vinto dalla donna e

probabilmente il più celebre di tutti. La notorietà anche tra

le giovani generazioni è forse legata a un documentario del

2013, a un film tv del 2001 - “When Billie Beat Bobby”, in

cui King è interpretata dal premio Oscar Holly Hunter - e

naturalmente della pellicola del 2017 “La battaglia dei

sessi”.

https://www.ilgiornale.it/persone/barack-obama-132018.html


Nel film King è interpretata da un altro premio Oscar,

ovvero Emma Stone, mentre Riggs è impersonato da Steve

Carell. La trama ripercorre non solo quel match tanto

importante per la storia delle donne, ma le battaglie per

l’uguaglianza delle donne nel tennis che Billie Jean King

combatté lontana dalla terra rossa, oltre che il suo viaggio

per riconoscere il proprio orientamento sessuale.

Jordan Henderson risponde
alle critiche della comunità
LGBT+ dopo il trasferimento
dell'Arabia Saudita
L'ex capitano del Liverpool insiste che il suo passaggio all'Al-Ettifaq possa
essere "positivo" ma comprende la "frustrazione"

Jordan Henderson ha chiesto scusa alla comunità LGBT + dopo il trasferimento

dell'ex capitano del Liverpool in Arabia Saudita.

Il nazionale inglese, che si è unito all'Al-Ettifaq di Steve Gerrard quest'estate con un

trasloco da 12 milioni di sterline , è stato un forte sostenitore della comunità e delle

campagne per sostenere la sua inclusione nello sport.

https://www.independent.co.uk/topic/jordan-henderson
https://www.independent.co.uk/topic/lgbtq
https://www.independent.co.uk/topic/al-ettifaq
https://www.independent.co.uk/sport/football/jordan-henderson-transfer-saudi-arabia-al-ettifaq-b2382977.html
https://www.independent.co.uk/sport/football/jordan-henderson-transfer-saudi-arabia-al-ettifaq-b2382977.html


Henderson, che è stato una voce di spicco nella campagna Rainbow Laces e ha

indossato una fascia arcobaleno quando era capitano del Liverpool, ha causato

polemiche quest'estate con il suo trasferimento in Arabia Saudita, dove

l'omosessualità è illegale.

“Posso capire la frustrazione [della comunità LGBT+]”, ha detto Henderson a The

Athletic . “Posso capire la rabbia. Ho capito. Tutto quello che posso dire è che mi

dispiace che si sentano così. La mia intenzione non è mai stata quella di ferire

nessuno. La mia intenzione è sempre stata quella di aiutare cause e comunità in cui

sentivo che avevano chiesto il mio aiuto.

Henderson è stato uno dei tre giocatori del Liverpool a trasferirsi nella Saudi Pro

League , con Fabinho che ha firmato per Al-Ittihad e Roberto Firmino che si è unito

ad Al-Ahli come free agent.

Il 33enne, che deve ancora segnare per l'Al-Ettifaq, ha aiutato la squadra di Gerrard

ad iniziare positivamente. Attualmente sono al quinto posto in classifica dopo cinque

partite.

Henderson è stato cauto quando ha spinto riguardo al futuro coinvolgimento nella

campagna Rainbow Laces, sottolineando la prospettiva che potrebbe “mancare di

rispetto alla religione e alla cultura in Arabia Saudita”.

Henderson ha anche insistito sul fatto che il suo passaggio alla Saudi Pro League

avrà un impatto positivo, ma non ha previsto alcun cambiamento significativo.

“Penso che le persone sappiano quali erano le mie opinioni e i miei valori prima che

me ne andassi e lo sanno ancora adesso. E penso che avere qualcuno con quelle

opinioni e valori in Arabia Saudita sia solo una cosa positiva. Non posso promettere

nulla, ma quello che posso fare è sedermi qui e dire che ho i miei valori e le mie

convinzioni", ha aggiunto Henderson.

“Mi sento a mio agio sapendo esattamente cosa sono e cosa rappresento. Ma capisco e

posso accettare che non tutti lo capiranno. Ecco perché posso scusarmi con quelle

persone solo se si sentono così.

https://www.independent.co.uk/sport/football/gareth-southgate-jordan-henderson-lgbt-saudi-arabia-premier-b2402752.html
https://www.independent.co.uk/sport/football/gareth-southgate-jordan-henderson-lgbt-saudi-arabia-premier-b2402752.html
https://theathletic.com/4831793/2023/09/05/jordan-henderson-interview-saudi/?source=twitteruk
https://theathletic.com/4831793/2023/09/05/jordan-henderson-interview-saudi/?source=twitteruk
https://www.independent.co.uk/topic/saudi-pro-league
https://www.independent.co.uk/topic/saudi-pro-league


Le scuse di Jordan
Henderson "non sono
sufficienti", afferma il
gruppo di tifosi LGBTQ del
Liverpool
Il calciatore inglese chiede scusa a coloro che si sentono feriti dal suo
trasferimento in Arabia Saudita, ma i tifosi gay non ci credono.

Dopo aver firmato per un club in Arabia Saudita 5 settimane e mezzo fa — e aver
strappato la sua reputazione di uno dei più fedeli alleati LGBTQ del calcio
britannico — Jordan Henderson ha finalmente parlato della sua decisione.

L'ex capitano del Liverpool FC ha vinto la Premier League, la Champions League e
la Coppa del mondo per club FIFA durante la sua permanenza nel Merseyside.

Ha anche dimostrato solidarietà a un tifoso gay del Liverpool sui social media , ha
sostenuto apertamente e visibilmente la campagna Rainbow Laces e ha affermato
di essere "orgoglioso" di essere considerato un alleato.

Ma in un'intervista pubblicata martedì da The Athletic, stava tentando di scusarsi
con i sostenitori che una volta lo stimavano ma che ora si sentono traditi dal suo
trasferimento in un paese con uno dei peggiori record al mondo in materia di diritti
umani LGBTQ.

“Posso capire la frustrazione. Posso capire la rabbia", ha detto Henderson. "Ho
capito. Tutto quello che posso dire è che mi dispiace che si sentano così.

https://www.outsports.com/2020/12/21/22192564/soccer-jordan-hendersons-rainbow-laces-premier-league-liverpool
https://www.outsports.com/2019/11/27/20986013/premier-league-rainbow-laces-week-soccer-lgbtq-football-england-great-britain-pride
https://go.redirectingat.com/?xcust=___sb__p_23624283__t_w__r_outsports.com__d_D&id=66960X1516590&xs=1&url=https://theathletic.com/4831793/2023/09/05/jordan-henderson-interview-saudi/&referrer=sbnation.com&sref=https://www.outsports.com/2023/9/5/23860242/jordan-henderson-liverpool-saudi-arabia-gay-ally-lgbtq-fans


Allo stesso modo è stato considerato un alleato affidabile quando era in servizio
con la nazionale inglese, ringraziando pubblicamente un tifoso non binario per il
suo sostegno durante gli ultimi Campionati Europei prima di giocare - e segnare -
con i lacci arcobaleno sulla strada verso la finale.

Il 33enne è attualmente tornato in patria dopo essere stato convocato per le
prossime partite della nazionale inglese contro Ucraina e Scozia.

Con così pochi giocatori di sesso maschile che pagano qualcosa di più che un
sostegno formale alle cause LGBTQ, Henderson è stato sostenuto come una rara
razza di calciatore.

Questa distinzione ha cominciato a deteriorarsi rapidamente all’inizio di
quest’estate, quando è diventato chiaro che stava prendendo in considerazione la
prospettiva di un trasferimento all’Al-Ettifaq nella Saudi Pro League, i cui club
stavano improvvisamente spendendo miliardi di riyal in compensi e stipendi per
attirare giocatori famosi.

Secondo ILGA World , l’Arabia Saudita è uno degli unici due paesi al mondo i cui
governi non solo prevedono la pena di morte per atti sessuali consensuali tra
persone dello stesso sesso, ma si ritiene che continuino a eseguire esecuzioni
(l’altro è l’Iran).

Quando l'accordo con Henderson venne concluso, il giocatore fu accusato di aver
aderito ad un progetto che cercava di "lavare in modo sportivo" le violazioni dei
diritti umani da parte del regime saudita. Si diceva che il suo stipendio sarebbe
quasi quadruplicato rispetto a quello che aveva guadagnato al Liverpool.

Ha negato che sia stato così parlando con The Athletic, insistendo sul fatto che il
denaro non era l'"unica ragione" per il cambiamento e che voleva "ottenere
qualcosa di speciale" facendo crescere il gioco nello stato del Golfo.

Elimina! è il gruppo di tifosi del Liverpool per persone e alleati LGBTQ. È
ufficialmente riconosciuto dal club e ha rappresentanza nel Consiglio dei tifosi.

Martedì il gruppo ha twittato che "scusa non è abbastanza" e ha messo in dubbio
l'affermazione del loro ex eroe secondo cui era motivato più dal calcio che dal
denaro.

A porre le domande a Henderson per The Athletic sono stati i giornalisti David
Ornstein e Adam Crafton . Quest'ultimo è un gay dichiarato, i cui resoconti
sensibili e penetranti sugli argomenti LGBTQ nel calcio, come l' acquisizione del
Newcastle United da parte dell'Arabia Saudita e la Coppa del Mondo FIFA in Qatar ,
sono stati ampiamente elogiati.

https://www.outsports.com/2023/8/31/23854687/jordan-henderson-lgbtq-england-fans-saudi-arabia
https://ilga.org/ilga-world-releases-state-sponsored-homophobia-December-2020-update
https://www.outsports.com/2022/12/26/23526854/adam-crafton-world-cup-qatar-athletic-gay
https://www.outsports.com/2022/10/25/23422641/saudi-arabia-newcastle-united-lgbtq-soccer-fans-pride-world-cup-homophobia
https://www.outsports.com/2022/10/25/23422641/saudi-arabia-newcastle-united-lgbtq-soccer-fans-pride-world-cup-homophobia
https://www.outsports.com/2022/11/18/23466462/world-cup-2022-qatar-lgbtq-inclusion-fifa-gay


Dopo che Henderson ha affermato che "tutti dovrebbero essere rispettosi della
cultura e della religione" e ha aggiunto che mostrare rispetto per la cultura, i valori
e le credenze di un altro paese è "come dovrebbe essere", il giornalista
dell'Athletic ha sfidato il calciatore sul suo uso del linguaggio.

"Quando le persone descrivono l'omosessualità come una cultura, penso che i gay
facciano davvero fatica a farlo perché in pratica ti viene detto che devi
semplicemente accettare di vivere una vita in cui sei illegale", ha detto Crafton.

Dopo una “lunga pausa”, Henderson ha insistito di provare “simpatia” per
chiunque si trovasse in una situazione del genere, ma di aver “fatto di tutto per
aiutare... Ho indossato i lacci. Ho indossato la fascia da braccio."

Ha anche aggiunto di avere "familiari e amici nella comunità LGBTQ+" e di aver
parlato con loro prima di decidere di accettare l'accordo proposto dal club saudita.

Crafton ha ampliato questo scambio in una conversazione con Sky Sports News,
dicendo: "La mia impressione di essere nella stanza con Jordan Henderson è stata
che sia un bravo ragazzo che ha preso una decisione che è molto difficile da
giustificare in linea con la difesa che aveva precedentemente Fatto."

Henderson non è stato l'unico ex giocatore del Liverpool a essere criticato martedì.

Parlando più tardi nel corso della giornata alla radio locale della BBC, Kop Outs! il
fondatore Paul Amann ha anche sottolineato come il manager di Henderson
all'Al-Ettifaq - la leggenda del Liverpool Steven Gerrard - abbia giocato al fianco di
Robbie Rogers durante il loro tempo insieme al LA Galaxy nella Major League
Soccer.

Amann ha detto: “Sento che Steven Gerrard non ha solo deluso le persone LGBT+
in generale, in particolare ha deluso un ex compagno di squadra, Robbie Rogers,
uno degli unici giocatori professionisti gay al mondo [nel calcio maschile].

“Quell'uomo deve sentirsi come, 'Chi era quel ragazzo che giocava accanto a me?
Non gliene frega niente della mia vita perché ora è andato in un paese che vuole
uccidere persone come me.' È una vera delusione”.

Anche Three Lions Pride, il gruppo di fan LGBTQ inglese che la scorsa settimana
ha indicato che i suoi membri presenti alle partite potrebbero voltare fisicamente le
spalle a Henderson se dovesse fare un'altra apparizione, ha risposto all'intervista
dell'Athletic sui social media.

Rispondendo al giocatore che diceva di essere "davvero ferito" dalle critiche che
gli erano arrivate, il gruppo lo ha invitato a "immaginare il dolore della tua stessa
esistenza che viene criminalizzato, penalizzato e causa di abusi sanzionati dallo
stato"

https://www.outsports.com/2023/8/31/23854687/jordan-henderson-lgbtq-england-fans-saudi-arabia
https://www.outsports.com/2023/8/31/23854687/jordan-henderson-lgbtq-england-fans-saudi-arabia


Nel frattempo, Pride in Football, il gruppo ombrello per i gruppi di tifosi di calcio
LGBTQ nel Regno Unito che include Kop Outs! e il Pride dei Tre Leoni - ha detto
che l'intervista ha portato solo a “ulteriori domande” e che le parole di Henderson
sono “un gesto vuoto”

C'è stato anche un commento da parte di Amnesty International , con uno dei
direttori dell'organizzazione Peter Frankental che ha dichiarato a Sky Sports:
"Rispettare la religione e la cultura di un paese non dovrebbe significare chiudere
un occhio di fronte a gravi violazioni dei diritti umani come la criminalizzazione
dell'omosessualità o l'incarcerazione dei difensori dei diritti umani”.

Se facendo l'intervista Henderson aveva sperato di ridurre il numero di mattoncini
lanciati nella sua direzione, sembra essersi ritorto contro.

https://www.skysports.com/football/live-blog/11095/12507208/latest-football-news-and-gossip?postid=6391445#liveblog-body






A San Lorenzo al Mare la prima edizione della

Festa dello Sport

Appuntamento domenica 10 dalle 8 alle 17

Domenica 10 settembre a San Lorenzo al Mare, dopo il successo dell' edizione zero dello

scorso anno, avrà luogo la prima edizione della Festa dello Sport.

L'intera giornata, dalle 8 alle 17, sarà dedicata a numerose discipline sportive, con stand

e ring allestiti nelle vie del borgo, dove mettersi alla prova, assistere alle esibizioni degli

atleti o avere informazioni sulle attività. Le discipline presenti saranno: tiro con l'arco

Asd Arcieri Imperia, scuola calcio Atletico San Lorenzo, go-kart per bimbi Tecnomarine,

box francese "Ecole de Savate et Ranzo Do Chausson de Rue", scuola di vela Soleil Asd,

yoga e pilates spazio Garda, minigolf Oasi bar le affiliate Uisp Asd Judo Club Corsaro

Imperia, Asd Judo e Movimento Imperia, Infinity Jujitsu Imperia, Asd S.I.D.O. Aikido

Imperia, Mov'Art Imperia (Danza), Reds Rugby Team Asd Imperia, Asd Golfo di Diana

(pallavolo), B.K.I. Imperia Basket Imperia, Asd Il Campo del Cinabro (Tai chi), Polisportiva

Uisp Aps Imperia scuola di vela per bambini.



La giornata inizierà alle 8 con la partenza della "San Lorenzo Run", la family run di 6

chilometri, corsa non competitiva che si disputerà lungo le vie del borgo e sul lungomare,

con partenza ed arrivo all'Hotel Riviera dei Fiori. Nella bellissima location della Marina

di San Lorenzo, main sponsor della manifestazione, si svolgerà la cerimonia di

premiazione dei primi tre arrivi nelle categorie uomini, donne e ragazzi, a cui farà

seguito una colazione allestita per i partecipanti alla competizione. Alla gara sarà

possibile iscriversi tramite email a ilgiardinodimagdala@gmail.com Il costo del pettorale

è di 5 euro.

La manifestazione continuerà poi nella spiaggia a fianco dei Bagni U Nostromu con la

scuola di rugby al mattino e al pomeriggio torneo di beach volley, nella piazza sul mare

prove di danza moderna, basket, yoga, pilates, thai chi e box francese durante tutto il

giorno, così come prove di guida go kart sulla passeggiata lungomare con il piccolo

campione di Tecnomarine, arti marziali tutto il giorno all'area feste di Via Roma, scuola

di vela presso il porto comunale di San Lorenzo al mattino e Marina di San Lorenzo tutto

il giorno.

Presso la Porta di Valle San Lorenzo IAT giornata di incontri a tema sport e salute,

presentazioni libri e partecipazione del Lions Club Riva .Stefano Golfo delle Torri con il

progetto "con lo sport il diabete si ferma". Sarà presente anche il personale della SC

Gestione Promozione Salute e Sicurezza del Dipartimento di Prevenzione ASL1 con una

postazione operativa dalle 8 alle 12.30.

La manifestazione ha ricevuto il patrocinio del Comune di San Lorenzo al mare e del CONI

Imperia. L'organizzazione è a cura del Centro Integrato di via "II Giardino di Magdala" con

la collaborazione tecnica dell' ASD Atletico San Lorenzo, della Polisportiva Valle del San

Lorenzo, UISP Comitato Imperia APS, Porta di Valle San Lorenzo IAT.

Domenica si corre la ’Centopassi’



La 44^ edizione della 'Centopassi', manifestazione podistica organizzata dalla
Polisportiva Centese, si terrà domenica 10 settembre a Cento. Ritrovo ore 8
al Piazzale Donatori di Sangue e Organi, gara competitiva 11,10 km,
camminata ludico-motoria 3,200 - 7,100 - 11,100 km. Patrocinio Comune di
Cento, collaborazione Uisp e Comitato Podistico Bologna.

6 settembre 2023

Domenica si corre la ’Centopassi’

Uno storico appuntamento podistico quello a Cento, dove ritornata la ‘Centopassi’.

Domenica 10 settembre a Cento si terrà la manifestazione sportiva organizzata dalla

Polisportiva Centese settore podismo, si tratta della 44^ edizione, con il patrocinio del

Comune di Cento assessorato allo sport, collaborazione Uisp comitato Ferrara, comitato

coordinamento podistico Bologna. Il ritrovo dei partecipanti è fissato per le 8 al Piazzale

Donatori di Sangue e Organi ‘percorso vita’ di Cento, per il ritiro dei pettorali e ultime

iscrizioni per le gare in programma. I primi a partire saranno gli atleti della gara

competitiva alle 9 sulla distanza di 11,10 km, mentre a seguire alle 9.05 sarà la volta della

camminata ludico-motoria. In questo caso i partecipanti potranno scegliere tre percorsi d

Km 3,200 - 7,100 - 11,100.

Messina, pronti per il "Cammino
dell'anima" da Dinnammare a Tindari:
120 km tra le bellezze dei Pelorirani

Torna anche quest’anno dall’11 al 16 settembre prossimo

di Rachele Gerace

05 SETTEMBRE 2023



Dal santuario di Dinnammare a quello di Tindari, 120 chilometri di bellezza naturalistica

e spiritualità in sei giorni. Torna anche quest’anno dall’11 al 16 settembre prossimo il

Cammino dell’Anima, l’itinerario promosso dall’associazione escursionistica Camminare

i Peloritani che si snoda lungo dorsale dei Peloritani - un’antica via di comunicazione

usata probabilmente anche dai romani (detta anche strada militare o regia trazzera) - fino

ai Nebrodi. Il trekking nato nel 2014, in collaborazione con la rassegna “Armonie dello

Spirito” dell’arcidiocesi di Messina Lipari Santa Lucia del Mela, la cooperativa di

comunità Valli Basiliane e il comitato provinciale di UISP Sport per tutti, è cresciuto

notevolmente nel tempo divenendo, grazie anche al sostegno dell’Università di Messina -

con il docente delegato per il turismo Filippo Grasso - e dell’Ispettorato ripartimentale

delle foreste di Messina un fiore all’occhiello dei cammini montani.

Indispensabile la collaborazione con i comuni interessati lungo il percorso per la messa a

disposizione delle strutture ricettive; una comunione d’intenti volta al rilancio delle

piccole realtà locali nell’ottica di uno sviluppo e della promozione turistica del territorio.

“La catena montuosa dei monti Peloritani è una sorprendente balconata panoramica

incastonata tra lo Stretto di Messina e l’Etna che, tra panorami sterminati e una

morfologia del territorio fatta di picchi, crinali, fenditure, burroni, gole profonde e

inaccessibili, corsi d’acqua, fiumare, ricorda i sentieri delle Ande peruviane” ha spiegato

il presidente di Camminare i Peloritani Pasquale D’Andrea, segnalando tra gli affacci più

suggestivi offerti ai camminatori lungo il percorso, lo Stretto e la Falce.

Il Cammino dell’Anima, che fa riferimento ai grandi cammini spirituali quali Santiago e

la Via Francigena ed è inserito nel progetto “Sentieri Italia”, rientra nell’offerta del

turismo lento e sostenibile; si tratta di una proposta che consente di ammirare da vicino le

cime più alte godendo di magnifici panorami sui due mari Ionio e Tirreno, attraversando

aree boschive, colline coltivate e piccoli borghi che custodiscono intatta la loro genuinità

suggellata dalla bellezza architettonica di chiese, monumenti e castelli - luoghi scrigno di

un immenso patrimonio storico culturale - e dai sapori della cucina locale. Come ha

sottolineato più volte padre Giovanni Lombardo, che con l’associazione condivide un

costante impegno di promozione e valorizzazione del territorio, il Cammino racchiude in



sé una serie di linguaggi che coinvolgono tutte le dimensioni del nostro essere: il

linguaggio della natura, dell’arte, ma anche “quello simbolico del sudore di chi si fa

pellegrino con la stanchezza di camminare in silenzio, ma con il desiderio di incontrare

l’Artefice di tanta bellezza”.

Trofeo Furci, al via il 9
settembre la corsa ciclistica
Il raduno è programmato per le 14 in Piazza

Beato Angelo

FURCI – Sabato 9 settembre, la comunità di Furci si prepara ad accogliere una delle

competizioni ciclistiche più attese dell’anno. Organizzato dalla UISP regionale e

dall’Associazione Ciclistica Valle del Trigno, in collaborazione con l’amministrazione

comunale, il Trofeo Furci promette di regalare emozioni.

La gara si svolgerà su un circuito comunale di 5 km e 600 m, da percorrere per ben 10

volte, mettendo alla prova la resistenza e la determinazione dei partecipanti. Si prevede

una partecipazione numerosa, con ciclisti dilettanti di tutte le età provenienti da ogni

angolo della regione. Gli atleti saranno suddivisi in varie categorie, maschili e femminili,

per garantire una competizione equa e avvincente.



Il raduno è programmato per le 14 in Piazza Beato Angelo, preparando i ciclisti per la

partenza alle 16. È importante notare che tutti i partecipanti devono essere in possesso di

un certificato di idoneità sportiva per poter prendere parte alla corsa.

Saranno assegnati premi ai primi tre classificati nella classifica generale, così come ai

primi tre di ogni categoria, oltre a un premio speciale per la squadra più numerosa. La

competizione seguirà il regolamento UISP, che include l’obbligo di indossare un

abbigliamento consono e un casco protettivo per la sicurezza di tutti i partecipanti.

Per coloro che desiderano partecipare a questa straordinaria manifestazione ciclistica, la

quota di iscrizione è di 15 euro, che comprende l’utilizzo di un chip per il cronometraggio e

un pacco gara sorpresa.

Le categorie previste per la corsa includono Elite, Sport, M1, M2, M3, M4, M5, M6, M7, M8 e

Women, garantendo una competizione accessibile e stimolante per ciclisti di tutte le età e

livelli di abilità.

Il Trofeo Furci è un evento che attrae appassionati di ciclismo da tutta la regione, offrendo

una giornata di sport, competizione e divertimento. Per coloro che desiderano iscriversi o

ricevere ulteriori informazioni sull’evento, è possibile visitare la pagina Facebook

dell’Associazione Ciclistica Valle del Trigno all’indirizzo:

https://www.facebook.com/profile.php?id=100050556023613.

di Redazione (redazione@zonalocale.it)

https://www.facebook.com/profile.php?id=100050556023613
mailto:redazione@zonalocale.it


Terza edizione delle Olimpiadi e Paralimpiadi

della Città Metropolitana di Firenze - Avviso di

conferenza stampa

Giovedì 7 settembre, ore 12.45, Sala Pistelli di Palazzo Medici Riccardi, ingresso

da via Ginori 10

Il consigliere delegato allo Sport della Città Metropolitana di Firenze Nicola

Armentano e il presidente dell'Uisp Comitato territoriale di Firenze Marco

Ceccantini, presenteranno la terza edizione delle Olimpiadi e Paralimpiadi della

Città Metropolitana di Firenze giovedì 7 settembre 2023, alle ore 12.45, nella Sala

Pistelli di Palazzo Medici Riccardi, a Firenze, con ingresso da via Ginori 10.

05/09/2023 9.54

Città Metropolitana di Firenze



Rinasce monte di Pasta Il grande parco
verde ritrova le sue funzioni in socialità e
integrazione
Il progetto da Uisp Grande Età in collaborazione con il carcere di Massa. Ora
serve l’aiuto del Comune per realizzare interventi indispensabili.

di Angela Maria Fruzzetti

Il Monte di Pasta sta tornando a vivere grazie all’associazione Uisp Grande Età, presieduta

da Paolo Casotti, che lo gestisce da tre anni. Tante cose sono state fatte e tante restano

da fare ma i segnali di ripresa del parco sono ben evidenti: strada pulita, piante potate,

sentieri ripristinati, panchine sistemate così come alcune staccionate. La piazza Riccardo

Rossi è stata riordinata e da pochi mesi è di nuovo aperto un punto ristoro che si chiamerà

“Bar 21 Monte di Pasta”, riferimento all’articolo 21 del regolamento carcerario che

consente ai detenuti di svolgere lavori esterni. E i cittadini stanno recuperando la voglia di

passeggiare nella natura e raggiungere il Monte di Pasta per godere di un panorama

incantevole. Sulla sommità, si trovano pace e relax, vista mare, montagne, castello

Malaspina e l’intera città di Massa. Poi ristoro e aperitivi.

Ma i progetti ora hanno bisogno di nuove risorse. "A dicembre – spiega Casotti –

vorremmo concludere i lavori di riqualificazione di piazza Riccardo Rossi , degli ex orti

urbani e inaugurare la nuova sistemazione del punto ristoro. E’ un complesso di interventi

che non siamo in grado di completare da soli e per i quali chiediamo l’apporto

dell’amministrazione comunale". Come avete agito ad oggi? "Quello che è stato realizzato

finora è frutto della collaborazione con la Casa di Reclusione – spiega Casotti – – Infatti

abbiamo potuto disporre di alcuni detenuti in art. 21 grazie alla convenzione attivata,

collaborazione della quale abbiamo spesso evidenziato la valenza sociale e riabilitativa".

Gli interventi più urgenti sono la messa in sicurezza della recinzione degli orti urbani o il

rifacimento, il potenziamento dell’illuminazione con luci led, servono pedane stabili per

manifestazioni culturali, sportive, aggregative. "Poi è urgente posizionare un box

coibentato per i bagni pubblici e una zona spogliatoio nell’area ex orti urbani – elenca il

presidente –. La nostra idea è la realizzazione di un apiario didattico nella zona



retrostante detta ‘collinetta Gaia’, che ben si presta allo scopo e che ha già fatto passi in

avanti. E ancora la realizzazione di un erbario mellifero e della ‘Casetta delle Api’, uno

chalet espositivo ad uso didattico per lezioni sulla biodiversità. Vorremmo anche

ripristinare l’orto botanico del centro città contrassegnando tutte le piante del parco.

Importante poi l’attività fisica all’aperto per cui è nostra intenzione posizionare negli spazi

adatti attrezzi e cartelli come palestra gratuita a cielo aperto".

Intanto Uisp procederà subito all’ampliamento della zona cucina per consentire

l’inserimento lavorativo di un maggior numero di detenuti rispetto ai tre già previsti. "Dal

punto di vista culturale – spiega Casotti – prevediamo di realizzare di un percorso

espositivo di busti di concittadini che hanno dato lustro a Massa, una sorta de ‘Il Pincio di

Massa’. E un’esposizione di poesie dedicate alla città e valorizzazione dei poeti massesi.

Immaginiamo un percorso emozionale attraverso stradine e sentieri: un lavoro in

collaborazione con associazioni del territorio". Chiede dunque un incontro con il sindaco

di Massa per condividere il progetto, stabilire tempi e modalità di realizzazione.

05 Set 2023

Appuntamento con “Sport in Unione 2023”
a Faenza

L'evento è in programma alla Graziola domenica 10 settembre, dalle 16 con

premiazione dei campioni dello sport alle 18.30

Sarà l’impianto della Graziola, per il secondo anno, a ospitare domenica 10
settembre, dalle 16, ‘Sport in Unione 2023’, manifestazione dedicata alle società e
alle associazioni sportive che operano nel territorio. Nel corso del pomeriggio, in
diversi punti della cittadella dello sport di Faenza, le realtà legate alle diverse
discipline, installeranno i loro stand proponendo attività e dimostrazioni e dando
informazione sui corsi che sono in procinto di partire nella nuova stagione.



Alle 18.30 si svolgeranno le premiazioni dell’iniziativa ‘Campioni dello Sport 2023’.
Sul palcoscenico, che verrà allestito nell’area antistante l’impianto di atletica,
verranno premiati gli atleti che maggiormente si sono distinti nel corso della
passata stagione agonistica. Accompagnamento musicale da parte degli allievi
della Scuola di musica Sarti di Faenza.

Il commento di Martina Laghi

«Abbiamo voluto riproporre la Festa dello Sport –spiega Martina Laghi, assessore
del Comune di Faenza con delega allo Sport anche nell’Unione faentina– in un
luogo simbolico per la città dove tra qualche giorno cominceranno i lavori legati
al bando PNRR per la riqualificazione di quei luoghi e la realizzazione della
Citta-della dello Sport. Siamo quindi davvero felici, malgrado il momento
complicato a causa degli eventi alluvionali che hanno interessato il nostro
territorio, dell’adesione all’iniziativa delle tantissime realtà sportive. Alla Festa
sono invitate le famiglie e quanti, dai bambini agli adulti, vorranno assistere alle
dimostrazioni o sag-giare in prima persona le diverse discipline sportive;
l’obiettivo infatti quello di poter offrire alla comunità una giornata all’insegna
dello sport. Non ci saranno quindi solo gli stand e i gazebo dove poter provare le
discipline ma anche dimostrazioni ed eventi per intrattenere i visitatori che
potranno apprezzare la ricchezza di tutto il movimento sportivo del nostro
territorio. Nel corso delle premiazioni che partiranno alle 18.30 saranno una
novantina i campioni, tantissimi giovani, che sfileranno sul palco; tra questi
anche alcuni studenti delle scuole medie che hanno raggiunto risultati
importanti nei tornei studenteschi regionali e nazionali, un momento importante
per far comprendere quanto il binomio scuola e sport siano fondamentali nella
buona crescita dei ragazzi. Una giornata quindi dove tutta la comunità possa
trascorrere una giornata all’insegna del divertimento nel vivere lo sport a 360
gradi grazie alle società sportive che si sono date disponibili a met-tere in piedi
questo evento».

Le società partecipanti

Le società che parteciperanno al pomeriggio di festa (salvo aggiunte dell’ultima
ora) sono: Società Ciclistica Reda Mokador, Pallavolo Faenza, Reda Volley,
Atletica 85, Leopodistica, Le Linci Branco Podistico, Overcome, Judo Faenza, New
Faenza Baseball, C.A. Faenza – Sez. Lotta, C.A. Faenza – Sez.Tennis, C.A. Faenza –
Sez. Ginnastica, Diamante To-relli, Dance Studio, Golf Club Faenza, Nuova Scuola
Basket, Futura Basket, Raggisolaris Academy, Faenza Basket Pro-ject, Dat’na
mosa, Sala d’Arme Achille Marozzo, Circolo della Scherma “G. Placci”, Vis RF
Faventia, Borgo Tuliero, Faenza Rugby, Centro Sub nuoto club 2000, Rione Rosso,
Rione Giallo, Rione Verde, Gioca lo sport senza frontiere, Handball Faenza 1983,
Pallamano Romagna, Shamrock (Dodgball), Hakuna Matata (Taekwondo),
Sergeantairborne.it (Difesa Personale), Wild dog training, Ca’ Stagneto ASD
(Ippica), MOVAT (Parkour), Arcieri Faentini, Tiro a segno nazio-nale, CSEN
Ravenna, UISP Imola-Faenza, CSI Faenza e ITS “Oriani” – Management Sportivo e



Borgo Durbecco. La visita ad almeno cinque stand delle società, che rilasceranno
un timbro, a fine giornata daranno diritto a un regalo presso lo stand dell’ADMO.

L’iniziativa è realizzata dall’Ufficio Sport dell’Unione della Romagna Faentina
con la collaborazione di Rotary Club Faenza, Lions International, Panathlon
International, Round Table 38 e la sede faentina dell’ADMO, associazione
dona-tori midollo osseo

In caso di pioggia le premiazioni si terranno presso il palazzetto Bubani sempre
alle 18.30

Riforma dello sport, il 6 settembre a Siena un
seminario Cgil e Uisp aperto al pubblico
Atleti, allenatori, istruttori, direttori tecnici, direttori sportivi,

preparatori atletici, custodi, receptionist, addetti alle pulizie,

giardinieri, ecc.: cos’è cambiato dal 1 Luglio 2023 per le lavoratrici e

i lavoratori?

Il Comitato senese della UISP, insieme al NIdiL – Nuove identità di Lavoro – e
alla SLC – Sindacato lavoratori Comunicazione – della CGIL di Siena hanno
organizzato per Mercoledì 6 Settembre alle ore 17.30 presso il Circolo ARCI
S.Andrea a Montecchio, in Strada Grossetana 55 a Siena, un seminario di
approfondimento, aperto al pubblico, sulla riforma dello sport.

Atleti, allenatori, istruttori, direttori tecnici, direttori sportivi, preparatori
atletici, custodi, receptionist, addetti alle pulizie, giardinieri, ecc.: cos’è
cambiato dal 1 Luglio 2023 per le lavoratrici e i lavoratori?

L’apertura e il coordinamento dei lavori saranno affidati al Segretario
provinciale del NIdiL CGIL Duccio Romagnoli, per poi passare agli interventi



del Vice Presidente Uisp Toscana Marco Ceccantini, di Roberta Turi della
Segreteria Nazionale NIdiL CGIL, del Segretario Generale Uisp Toscana
Alessandro Scali e di Lucia Anile del NIdiL CGIL nazionale.

La salute nel movimento: a Verona tornano i corsi

di ginnastica per over 60 in tutte le circoscrizioni

Il progetto rientra nelle iniziative per favorire il benessere dei cittadini
promosse dal Comune che, dall’1 gennaio, aderisce alla Rete italiana Città
Sane dell’OMS. Novità di questa edizione l’introduzione di programmi di
attività mirati che verranno stabiliti dopo uno screening iniziale

Ritorna l’atteso appuntamento con “La Salute nel Movimento”, il

progetto di attività fisica per over 60 che, per la prima volta, si svolgerà

in tutte e otto le circoscrizioni, permettendo a centinaia di veronesi di

fare ginnastica da ottobre a maggio nelle palestre a due passi da casa.

L’iniziativa, così come viene spiegato in una nota del Comune di Verona,

è promossa dall’assessorato al Decentramento del Comune in

collaborazione con il Dipartimento di Neuroscienze, Biomedicina e

Movimento dell'Università di Verona, le Circoscrizioni e l’Aulss 9

Scaligera. Rientra nell’ambito del progetto nazionale Rete italiana Città

Sane dell’OMS a cui il Comune ha aderito dall’1 gennaio di quest’anno.

«Veder coinvolte tutte le circoscrizioni - ha sottolineato l’assessore al

Decentramento Federico Benini - è senza dubbio un passo molto

importante che va nella direzione di coniugare il tempo che passa con il

benessere psicofisico. Ringrazio l’Università di Verona, l’Aulss 9 e le

Circoscrizioni che si sono messi insieme per dar vita a questo progetto



che promuoviamo con orgoglio grazie anche ad un cospicuo

investimento per le palestre e i contributi fisici per l’attività di

screening».

Novità di questa edizione è la personalizzazione delle attività. Fermo

restando il lavoro di gruppo che permette di stare insieme e socializzare,

il Comune di Verona ha fatto sapere che prima di iniziare gli utenti

«saranno sottoposti ad una valutazione clinico-funzionale per

conoscerne lo stato di salute, decidere eventuali ulteriori accertamenti e

poi prevedere un lavoro ad hoc da svolgere in palestra». Nella nota di

Palazzo Barbieri viene quindi sottolineato che «l’aspettativa di vita è di

circa 80 anni, ma il dato che deve essere messo in evidenza è che, dai 65

in su, si deve spesso convivere con malattie croniche non trasmissibili

come l’ipertensione, problemi al cuore, ai polmoni, neurologiche e

tumori. E fare del movimento, oltre ad aiutare a prevenire, permette un

maggior benessere in caso di presenza di tali patologie».

La consigliera Annamaria Molino in merito ha dichiarato: «Il Comune

crede molto nella prevenzione e il movimento ne è uno dei cardini. È

quindi fondamentale partecipare a queste iniziative, che tra l’altro si

svolgono vicino a casa, e il mio invito è di provare, anche se si è indecisi o

non si ha voglia perché siamo certi che, strada facendo, l’entusiasmo

arriverà sicuramente. In Italia metà popolazione è sedentaria,

soprattutto nella fascia over 60, e circa il 50 percento delle persone verso

quell’età sono affette da malattie croniche non trasmissibili. L’attività

fisica permette inoltre di ridurre il numero di farmaci e fa vivere meglio

le persone, portando anche un vantaggio economico. Si potrebbero

risparmiare dai 5 ai 12 miliardi di euro all’anno, ma soprattutto le

persone starebbero meglio e si allungherebbe il periodo di aspettativa di

vita in buona salute».

Per iscriversi è necessario presentarsi nelle sedi nelle circoscrizioni, e

per informazioni è possibile contattare le associazioni sportive sotto

elencate. È inoltre possibile contattare il Servizio Decentramento



chiamando i numeri 045 8282516 - 8530 o scrivendo una email a

decentramento@comune.verona.it.

"La Salute nel Movimento" è stato presentato in Sala Arazzi dove sono

intervenuti l’assessore al Decentramento Federico Benini, l’assessora

alla Salute Elisa La Paglia, la consigliera comunale referente del

progetto Città Sane Annamaria Molino e per l’Università degli Studi di

Verona Federico Schena e Doriana Rudi. «Va sottolineato e riconosciuto

il lavoro fatto dalla consigliera Annamaria Molino - ha detto l’assessora

alla salute Elisa La Paglia - che ha preso in mano questo progetto

rivitalizzandolo, uno dei tanti che stiamo promuovendo come

assessorato alla salute».

«Questo progetto ha una storia lunga ed importante - ha ricordato

Federico Schena - e va sottolineato come il Comune stia dimostrando di

credere molto in queste iniziative. È positivo perché la situazione attuale

è in continua evoluzione, per questo motivo ci siamo focalizzati

lavorando anche sul personalizzare l’attività, per dare il modo ad

ognuno di praticare al meglio il movimento. La valutazione sanitaria

fatta prima di iniziare non servirà per escludere, ma per dare a ciascuno

la risposta giusta in tempi rapidi».

Come e dove iscriversi

 Circoscrizione 1^. Lunedì 18.09.2023 c/o piazza Mura Gallieno, 3 -

dalle 9.15 alle 13. CUS Verona - tel. 045 8425170 - 045 8425151

 Circoscrizione 2^. Martedì 19.09.2023 c/o Sede UISP - via Villa, 25 -

dalle 9.15 alle 13 e dalle 14.30 alle 17. Mercoledì 20.09.2023 c/o Sede

UISP - via Villa, 25 - dalle 9.15 alle 13. Circ. UISP Verona tel. 045

8348700 - cell. 348 5534269 - e-mail: verona@uisp.it

 Circoscrizione 3^. Mercoledì 13.09.2023 c/o Sala Consiliare - via

Sogare, 3 - dalle 9 alle 12. Venerdì 15.09.2023 c/o Sala Consiliare -

via Sogare, 3 - dalle 9 alle 12. CUS Verona - tel. 045 8425170 - 045



8425151 e ASD Gioco e Sport - cell. 347 7055909 - e-mail:

giocoesport@virgilio.it

 Circoscrizione 4^. Venerdì 22.09.2023 c/o Sala Consiliare - via

Tevere, 38 - dalle 9.15 alle 13. Circ. ASD Zeta Dieci - cell. 393 0504118

- e-mail: zetadieci@gmail.com

 Circoscrizione 5^. Martedì 12.09.2023 c/o Sala civica di Cadidavid -

piazza Roma, 6 - dalle 9 alle 10.30 e c/o Sala Consiliare - via

Benedetti, 26B - dalle 9.30 alle 13. Giovedì 14.09.2023 c/o Sala

Consiliare - via Benedetti, 26B - dalle 11 alle 13. Circ. ASD Pallavolo

Antares - cell. 320 0652758 - e-mail: info@pallavoloantares.it

 Circoscrizione 6^. Giovedì 21.09.2023 c/o Centro Tommasoli - via

Perini, 7 - dalle 9.15 alle 13 e dalle 15 alle 17. Circ. UISP Verona - tel.

045 8348700 - cell. 348 5534269 - e-mail: verona@uisp.it

 Circoscrizione 7^. Lunedì 25.09.2023 - c/o Centro di Comunità

Porto San Pancrazio - via Stoppele, 10 - dalle 14 alle 17.30. Circ. ASD

Zeta Dieci - cell. 393 0504118 - e-mail: zetadieci@gmail.com

 Circoscrizione 8^. Martedì 26.09.2023 - c/o Centro d'Incontro di

Montorio - piazza delle Penne Nere, 2 - dalle 9.15 alle 12. Circ. SSD

ProgettoxGioco - cell. 328 3056785 - e-mail:

ortolaniandrea64@gmail.com

Recupero iscrizioni

Per chi non potesse presentarsi nelle giornate sopra indicate, sono

previste due date di recupero: giovedì 28.09.2023 c/o la Circoscrizione 1^

- piazza Mura Gallieno, 3 - dalle 9.30 e venerdì 6.10.2023 c/o la

Circoscrizione 1^ - piazza Mura Gallieno, 3 - dalle 14.30.



Orvieto, partono i corsi di nuoto

nella piscina comunale
Redazione

Mar, 05/09/2023

Riparte a pieno regime l’attività della piscina comunale di Orvieto. Da

ieri, lunedì 4 settembre 2023, sono aperte le iscrizioni ai vari corsi

proposti dalla Uisp Orvieto Medio Tevere che gestisce l’impianto in

Località La Svolta. La segreteria sarà aperta dal lunedì al venerdì dalle

9.30 alle 14.30 e dalle 17 alle 20, il sabato dalle 9.30 alle 14.30 e domenica

dalle 8.30 alle 12.30. Stessi orari per le attività di nuovo libero fino al 17

settembre.

Corsi di nuoto a partire dal 18 settembre

I corsi prenderanno il via dal 18 settembre e prevedono, oltre ad attività

di gruppo per ragazzi e adulti e lezioni individuali, anche fitness in

acqua (idrobike, acquagym e circuit funzionale), acquababy e

acquagiocando per bambini dai 3 ai 36 mesi, ma anche lezioni riservate

ad atleti di pentathlon moderno.

Per informazioni è possibile rivolgersi alla segreteria in via della Piscina

13, telefonare al numero 370.1621130, contattare la sede Uisp allo

0763.390007, inviare una mail all’indirizzo orvieto@mediotevere@uisp.it.

https://tuttoggi.info/author/rredazione/
mailto:mediotevere@uisp.it


Sicurezza urbana a Concordia, al via il
progetto in accordo con la Regione
da Redazione |05 Set 2023

CONCORDIA- Mercoledì 6 settembre alle ore 18 presso la sala polivalente del centro sportivo “Il

Boccio” di via Togliatti si terrà la presentazione del progetto di controllo di comunità

attraverso la rivitalizzazione delle aree verdi comunali. A seguire, alle ore 19:30, è in

programma l'inaugurazione dei nuovi campi da padel realizzati da Uisp Modena.

Alla presentazione del progetto di controllo di comunità interverranno il sindaco Luca

Prandini, il sottosegretario alla Presidenza della Giunta regionale Davide Baruffi, la prefetta di

Modena dott.ssa Alessandra Camporota e il responsabile di Polizia Locale Claudio Rossi.

Il progetto di controllo di comunità prevede una serie di azioni integrate che hanno come

primo obiettivo quello di potenziare la sicurezza urbana dell’intero quartiere che si sviluppa

tra via Togliatti, parco Pertini e il centro sportivo, ed è frutto di un lavoro congiunto di diversi

settori dell’Amministrazione comunale di Concordia. La tutela del territorio e la cura

dell'ambiente passano anche attraverso un nuovo approccio alla sicurezza, con interventi

integrati che coniugano differenti ambiti: presidio del territorio, controllo di vicinato,

animazione e vivibilità dei luoghi.

Il progetto del Comune di Concordia è stato oggetto di un accordo di programma sottoscritto

dal sindaco Prandini con il presidente della Regione Emilia-Romagna Bonaccini, ed è

cofinanziato dalla Regione con un contributo di 55mila euro su una spesa complessiva di

70mila. Risorse che sono destinate ad investimenti a sostegno delle attività di sicurezza

integrata e per lo sviluppo di iniziative di prevenzione sociale e comunitaria.

È in quest’ottica che si inserisce anche la realizzazione dei nuovi campi da padel realizzati da

UISP con un investimento di 100mila euro. L’area gioco sarà attrezzata con due campi da padel

regolamentari di dimensioni 20 per 10 metri, dotati di erba sintetica di ultima generazione e

approvata dalla FIP, vetri antisfondamento e impianto di illuminazione da 8 fari per giocare

anche in notturna. Un impianto che va ad implementare ulteriormente la dotazione

impiantistica di un’area che negli ultimi anni ha visto la realizzazione di nuovi spazi e si

aggiunge ai campi da calcio, da calcetto, campi da tennis coperti e scoperti, area beach volley,

https://www.sulpanaro.net/author/valentina-vagnoni/


pista da pattinaggio polifunzionale, palestra attrezzata, bar e sala polivalente, area verde con

giochi per bambini.

L’inaugurazione dei campi da padel avverrà alla presenza delle autorità e di Vera Tavoni,

presidentessa UISP Modena, Fabio Menabue, amministratore delegato di Sport per tutti e

Marco Pincella, referente UISP Area Nord Modena. A seguire dimostrazione sportiva di

campioni di padel e buffet con intrattenimento musicale a cura del bar Il Boccio.

Festa Metropolitana dello Sport: "Una camminata per
tutti" a Scandicci
“Una camminata per tutti”, nella mattina di domenica 10 settembre a piedi fino in collina (o visita della
Scuola Cani Guida) nell’ambito della Festa Metropolitana dello Sport. Partenza alle 9,30 dal Castello
dell’Acciaiolo; la Festa dello Sport è organizzata da Comune di Scandicci, Città Metropolitana di
Firenze e Uisp Sportpertutti delegazione Scandicci Firenze. Impegnate le associazioni sportive di
Scandicci. “Una camminata per tutti” domenica 10 settembre con partenza alle 9,30 dal Castello
dell’Acciaiolo (via Pantin), nell’ambito della Festa Metropolitana dello Sport organizzata il 9 e il 10.9 da
Comune di Scandicci, Città Metropolitana di Firenze, Uisp Sportpertutti delegazione Scandicci Firenze,
e l’impegno delle associazioni sportive di Scandicci. Dopo la partenza i partecipanti proseguono per
via Don Perosi e via della Costituzione fino all’arrivo in via dei Ciliegi, dove è possibile scegliere tra
due attività: per chi decide di fermarsi, visita alla Scuola Nazionale Cani Guida per Ciechi,
straordinariamente aperta per l’occasione; per chi decide di continuare il percorso, invece, camminata
di gruppo passando da Vingone e sopra le Colline di Scandicci, per poi tornare al Castello
dell’Acciaiolo. Informazioni direttamente allo stand Uisp della Festa dello Sport nel pomeriggio di
sabato 9 settembre, oppure al 3388659321. Fonte: Comune di Scandicci - Ufficio Stampa



“Sport: strada per la cittadinanza attiva” a
Martina Franca
05/09/2023

Mercoledì 6 settembre 2023, alle ore 17.30, presso la sede della Palestra ASD (Corso dei

Mille 184/q – Martina Franca) si terrà la presentazione di “Sport: strada per la

cittadinanza attiva”.

Il progetto, nell’ambito dell’Avviso Pubblico relativo all’iniziativa “Spazi Civici di

Comunità, cd. Play District” promosso dal Dipartimento per le Politiche Giovanili e il

Servizio Civile Universale della Presidenza del Consiglio dei Ministri in collaborazione

con Sport e Salute, prevede la realizzazione di attività gratuite di natura sportiva,

extra-sportiva e sociale, svolte attraverso la creazione di Spazi Civici, rivolte ai giovani

dai 14 ai 34 anni, con particolare attenzione alle categorie maggiormente a rischio.

L’associazione sportiva capofila dell’iniziativa, la Palestra ASD APS, si avvale di

importanti partner quali Comune di Martina Franca, Asl Taranto – Dipartimento di

Salute Mentale, IISS L. Da Vinci, IISS E. Majorana, Liceo Tito Livio, Circolo Salvador

Allende, Associazione Dilettantistica Polisportiva Arci Martina, Arci Servizio Civile

Martina Franca APS, Uisp Comitato Territoriale Valle d’Itria APS, Ateneo per il Lavoro,

Associazione di promozione sociale SudEst Donne, Collettivo 080 – Rete degli Studenti

Medi, Associazione di promozione sociale “Terra Terra”, Nota Bene APS, Associazione

https://agorablog.it/valle-ditria/sport-strada-per-la-cittadinanza-attiva-a-martina-franca/


Ploteus Impresa Sociale, Cooperativa San Giuseppe, Società Cooperativa Serapia,

Fondazione San Girolamo Emiliani, Amardown Onlus, Pubblica Assistenza AR 27.

Alla presentazione interverranno Lorenzo Micoli, Presidente de la Palestra ASD APS,

Francesco Toscano, Coordinatore Regionale Puglia Sport e Salute, Nunzia Convertini,

Vice Sindaco del Comune di Martina Franca, Vincenzo Angelini, Assessore allo Sport

del Comune di Martina Franca, oltre ai responsabili dei partner del progetto.

[Fonte la Palestra ASD APS; foto in evidenza dall’archivio di tookapic da Pixabay]

Eco orienteering

Attività interattiva su temi ambientali rivolta ai bambini delle scuole primarie della città che

partecipano al progetto Bambini a piedi sicuri.

I bambini sono invitati a percorrere con modalità sostenibili (a piedi, con le bici, con i mezzi
pubblici) il tragitto dalla propria scuola fino al parco delle Albere, dove verrà realizzato
l'eco-orienteering, un gioco interattivo a tappe su temi ambientali, ecologici e storici.

L'iniziativa è a cura dell’Ufficio Politiche giovanili del Comune di Trento, in collaborazione con
la Polizia locale, Uisp - Comitato trentino.

L'appuntamento è fissato per martedì 19 e mercoledì 20 settembre 2023 dalle ore 9.00 alle ore
11.00 presso il parco Fratelli Michelin nel quartiere delle Albere.

Sarà un gioco interattivo a tappe che prevede la distribuzione nel parco di domande
riguardanti tematiche ambientali, di mobilità sostenibile e di conoscenza del luogo. Per
l'edizione di quest'anno, verrà introdotto il gemellaggio tra classi di scuole diverse.

In caso di pioggia l'attività sarà annullata.



Per informazioni ed iscrizioni consultare il sito di Trento Giovani

Il festival Dialoghi ritorna in
autunno, coinvolti 3mila studenti di
Gorizia
DI REDAZIONE • PUBBLICATO IL 05 SET 2023

Dopo un’estate densa di eventi, il Festival internazionale e itinerante della conoscenza “dialoghi”

prosegue sotto il tema Resistenze e Bellezza con la sessione autunnale. Gli appuntamenti,

organizzati da Culturaglobale, si annunciano ricchi di collaborazioni, incontri di attualità, super ospiti

e la consegna del IV Premio alla Carriera. Il tutto tra Gorizia e Palmanova. Nell’edizione 2023 sono

state coinvolte 4 nazioni e toccati 16 territori comunali. Inoltre, sono numerose le sinergie sviluppate

con enti e associazioni del territorio che hanno portato anche alle varie operazioni di solidarietà

svolte nel tempo.

Quest’anno, in particolare, è stata attivata una raccolta fondi a favore della Fondazione Burlo

Garofolo e, a ogni tappa del festival, il pubblico può donare il suo contributo, aiutando così a

implementare i servizi dell’Ospedale infantile triestino, fiore all’occhiello della pediatria in regione.

Nella fase che si svilupperà fra settembre e ottobre, “dialoghi a scuola” vedrà uno sviluppo

particolarmente articolato su diverse fasce d’età, con una serie di incontri negli Istituti superiori e

ospiti autorevoli quali: Benedetta Tobagi, Zita Dazzi, Andrea Franzoso, S. Farian Sabahi. Per il più

piccoli arriveranno invece Antonio Ferrara, Guia Risari e il Teatro Molino Rosenkranz.

L’operazione coinvolgerà circa tremila studenti di ogni ordine e grado e, grazie al Pcto attivato con il

Polo liceale di Gorizia, gli studenti possono interagire con il pubblico, sostenendo allo stesso tempo

l’organizzazione con attività di accoglienza e di presentazione degli ospiti. In particolare, giovedì 28
settembre alle 18, nella Sala del Consiglio di Turriaco, nell’incontro La Resistenza delle donne i

ragazzi del Polo liceale goriziano dialogheranno con l’autrice Benedetta Tobagi (nella foto). La

https://trentogiovani.it/


sessione autunnale aperta al pubblico partirà venerdì 8 settembre: alle 18, sempre a Turriaco, si

terrà l’incontro "Sport. Disabilità, valori, inclusione" realizzato con Uisp Fvg, Fisip e Sport X All Hans

Erlacher Team.

L’autore del volume, Luca Grion, presenterà il suo lavoro insieme al giornalista Vincenzo

Compagnone e la testimonianza degli sportivi Giacomo Castellaneta e Martina Vozza. Sabato 9
settembre alle 20.30, nel Salone municipale di Campolongo Tapogliano, si terrà la lettura scenica di

Marcovaldo, nel centenario della nascita di Italo Calvino e del 60esimo della pubblicazione del libro.

Con Roberto Pagura, di Teatro Molino Rosenkranz, e Paolo Forte alla fisarmonica. Dal 14 al 17

settembre, nel Borgo medievale di Giassico e nei suoi dintorni, si terrà la rassegna Le muse a

Giassico, pensata per valorizzare l’incantevole paese vicino a Cormòns.

Il tutto è realizzata grazie al sostegno della Fondazione Cassa di Risparmio di Gorizia. Per quattro

giorni, fra le corti comuni e i giardini delle case private - che per l’occasione apriranno le loro porte al

pubblico - si terranno presentazioni di libri, rappresentazioni teatrali, concerti e conferenze. In

particolare, domenica 17 settembre sarà interamente dedicata ai “benandanti” e tra i vari

appuntamenti si segnalano i concerti dei Vocal Cocktail e quello de I Benandanti, gli spettacoli teatrali

di Fierascena e di Molino Rosenkranz.

Quello di Giassico è un appuntamento particolarmente importante perché mette in sinergia numerose

associazioni, attività produttive e commerciali e privati del territorio fra cui: Amiis da Mont Quarine,

Associazione Judrio, la Parrocchia di Cormòns, Casa Menis Pallavisini, Casa Riz, Daphne

Immobiliare, il negozio Alimentari Tomadin, le aziende Valentino Butussi e Borgo San Daniele. Da
giovedì 28 settembre a domenica primo ottobre, al Teatro Gustavo Modena e in collaborazione

con il Comune di Palmanova, si terrà il Gran finale dell’edizione 2023.



Si corre il "Trofeo Pian del Bichi" di
Ciclismo: 70 km per Elite Sport, Donne e
Amatori
Oggi pomeriggio si corre il Trofeo Pian del Bichi, aperto a cicloamatori in
regola con il tesseramento 2023. 70 km di gara con premiazione per
categorie d'età. Ritrovo al Bar La Curva del Grilli dalle 14 alle 14.45,
partenza alle 15.30.

Ciclisti in sella oggi pomeriggio. Si corre infatti il Trofeo Pian del Bichi organizzato dal

Team Marathon Bike. Ritrovo oggi al Bar La Curva del Grilli dalle 14 alle 14.45, partenza

alle 15.30. Settanta chilometri di gara con il percorso che toccherà le seguenti località e

strade: Grilli, Lupo, Giuncarico Stazione, Castellaccia, poi inizierà un giro da ripetersi ben

cinque volte, Magia, Lupo poi Castellaccia, Bartolina, Pian Del Bichi, dritta del Madonnino,

Magia, Castellaccia, e l’arrivo è previsto sullo strappetto di Giuncarico, lato Castellaccia

dopo circa settanta chilometri. La manifestazione è aperta a cicloamatori in regola con il

tesseramento per l’anno 2023 aderenti all’Acsi, Fgc, Uisp.

Saranno premiati i primi delle seguenti categorie d’età: Elite sport (19-29 anni), M 1

(30-34), M 2 (35-39), M3 (40-44), M4 (45-49), M5 (50-54), M6 (55-59), M7 (60-64), M8 (65

e oltre), Esordienti-Allievi, donne.

… 10 settembre: Qurri - La corsa della sagra dell'uva a Quartu

Il Comitato Stabile per i Festeggiamenti in Onore di Sant’Elena Imperatrice con la

collaborazione tecnica e l’approvazione della UISP Comitato Territoriale di Cagliari APS

ed il patrocinio del Comune di Quartu Sant’Elena organizza per domenica 10 settembre

2023 la 6^ edizione della Qurri “la corsa della sagra dell’uva”, gara competitiva di corsa

su strada, sulla distanza di 7 chilometri, a cui sarà affiancata una camminata ludico

motoria di 3,5 chilometri circa.



A MARINAGRANDE DI VISERBA

L'assessore Moreno Maresi ospite all'edizione 2023
di eSPORTiamoci

In foto: L’assessore Moreno Maresi insieme -da sinistra verso destra- alla dott.ssa Barbara
Cincinnato, al dott. Andrea Parma, al dott. Riccardo Sabatelli e alla presidente Uisp Rimini
Mariagrazia Squadrani

Camminate sulla battigia, risveglio muscolare, beach volley e beach tennis, ginnastica
stile yoga, balli di gruppo e tanto altro: sono le attività che si svolgono, da mattina a sera,
presso i bagni 24/25/26/27 di Viserba.



eSPORTiamoci è un progetto che promuove inclusione e socialità attraverso lo sport e
prevede, presso la spiaggia di Marinagrande di Viserba una serie di attività gratuite e
aperte non solo ai ragazzi per i quali il progetto è stato pensato, ma a tutti. Chiunque potrà
fare yoga, tornei o passeggiate sulla battigia: “Lo sport ed eventi come questo
garantiscono a chiunque di far parte di una comunità, è un motore di integrazione” ha
commentato l’assessore allo Sport Moreno Maresi, giunto in spiaggia per assistere a una
giornata tipo di questa rassegna. E i partecipanti non lo hanno deluso, intervenendo in
gran numero per ballare o cimentarsi nel beach volley.

Insieme alle attività quotidiane sopra elencate, eSPORTiamoci prevede anche in una serie
di occupazioni straordinarie, tra cui una collaborazione con il Museo della Città di Rimini
dove da
giovedì sarà allestita una mostra dedicata all’artista Augusto Gennari (1943-2013). “Un
circolo virtuoso in cui lo sport genera turismo non solo per le nostre spiagge, ma anche
per la parte culturale della città”, ha proseguito l’assessore Maresi.

Per eSPORTiamoci 2023 – Sport&Cultura infatti, sono arrivati a Rimini quasi 400 tra adulti
e ragazzi e i loro accompagnatori, da diverse regioni d’Italia.

Enrico Balestra, presidente Uisp Emilia Romagna, arrivato a Rimini per l’occasione ha
detto: “eSPORTiamoci è una manifestazione che non ha eguali, uno strumento
straordinario di sport come mezzo di cittadinanza, inclusione, accoglienza: quello che in
Uisp dovremmo fare e cerchiamo di fare, tutti i giorni.”

Riccardo Sabatelli, direttore riabilitazione psichiatrica di Rimini AUSL Romagna (insieme
a Uisp nella realizzazione del progetto) ha sottolineato come è cresciuta la manifestazione
negli anni: “Siamo partiti 23 anni fa, con un solo giorno e qualche attività. Oggi siamo in
centinaia, per una settimana e un calendario ricchissimo. E vorremmo crescere ancora”.

Andrea Parma, Psicologo Psicoterapeuta Psicoanalista riabilitazione psichiatrica di Rimini
AUSL Romagna ha posto l’attenzione sulla bellezza del binomio Sport&Cultura, titolo di
quest’anno: “La mostra dedicata all’artista Augusto Gennari organizzata in occasione di
eSPORTiamoci sarà gratuito per chi desidera visitarla specificatamente. L’inaugurazione è
prevista per giovedì 7 ore 10.30 con introduzione di Annamaria Bernucci. E durante la
settimana confermata ‘La Finestra sul Mondo’, un momento d’incontro e dibattito per
approfondire un tema sempre più attuale e autorevole: come lo sport e l’attività possono
promuovere benessere, salute fisica e mentale, prevenire malattie, migliorare le relazioni
sociali e la qualità della vita”.



L’appuntamento con Una Finestra sul Mondo è per venerdì 8 alle ore 21.00.

Il programma completo della manifestazione e le modalità di partecipazione sono
consultabili a questo link: https://www.uisp.it/rimini/pagina/programma-esportiamoci-2023

Inclusione

Rampa per le bocce in spiaggia:
l'obiettivo a Calambrone sono le
Paralimpiadi
L'associazione “Happywheels” è nata nel 2015, ha
come finalità l’integrazione e il miglioramento della
qualità di vita delle persone con disabilità motoria,
sensoriale e cognitiva
LIVORNO. Una raccolta fondi per acquistare una rampa per disabili per giocare a
bocce preolimpiche e una targa consegnata al presidente onorario e fondatore,
Massimiliano Mattei. Due sere fa la festa allo stabilimento balneare della polizia di
Stato di Calambrone. L’associazione “Happywheels” è nata nel 2015, ha come
finalità l’integrazione e il miglioramento della qualità di vita delle persone con
disabilità motoria, sensoriale e cognitiva. Affiliata alla Uisp e al Coni, vanta già
numerosi iscritti e ha come sede operativa la struttura di Calambrone, la spiaggia
opportunamente adattata in modo da facilitare l’accesso in mare a tutti. «Tesserato
alla nostra associazione, presidente onorario e fondatore – spiega il collettivo – è
Massimiliano Mattei, che ha partecipato ai mondiali di “Adaptive surf” 2018 in
California nelle varie categorie, ottenendo ottimi risultati nelle singole gare, come un
terzo posto in AS4 prono, mentre gli europei del 2019 in Portogallo ha vinto la
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medaglia d’oro. Altro progetto “Sport4all” è creare una squadra di bocce, già sport
olimpico e comprare tutte le attrezzature necessarie per svolgere gli allenamenti e le
gare a livello nazionale per creare degli atleti che potranno aspirare a delle
competizioni internazionali con la maglia della nazionale.

Grande successo per la III edizione della giostra medievale
organizzata dall’ASD “Il destriero”

Prata Sannita – Sabato 2 settembre si è svolta la terza edizione della giostra medievale di Prata Sannita.

La manifestazione è stata organizzata, con il patrocinio dell’amministrazione comunale, dall’ ASD ” Il
destriero”, associazione nata nel 2007, riconosciuta dal CONI, affiliata al Comitato Provinciale della UISP,
che promuove il territorio sia attraverso questa giostra medievale e la rievocazione storica, ma anche
attraverso attività di trekking a piedi, cicloturistiche in MTB, ed equiraduni. Tra i partners che hanno
permesso lo sviluppo della manifestazione: il birrificio Erbanina, la casa vinicola Tenuta Cipriano, il
Laboratorio artigianale Marmelara.

Nel pittoresco contesto che offre questo borgo, tra mura medievali ai piedi del castello Pandone, si è
svolto questo evento unico nel suo genere. La giostra, solitamente suddivisa in quattro sezioni, presa
dell’anello, arti e mestieri, mercanzie e stand, enogastronomia, ha avuto quest’anno una novità in più, per
evidenziarne le peculiarità sportive oltre che storiche e fieristiche. La novità è stata la realizzazione del
fondo in sabbia per il campo gara a tutela della salute dei cavalli e il coinvolgimento degli stand delle
associazioni sportive locali.

Inoltre la manifestazione è stata inserita tra gli eventi del CONI.
Il PALIO, una bellissima scultura in legno è stato vinto dal cavaliere Giuseppe Passarella, della contrada
Cerpella.

E’ stato introdotto anche il conio della MONETA, raffigurante su una faccia il logo dell’associazione con un
cavaliere in tenuta da giostra, e sull’altra faccia una raffigurazione dell’ affascinante borgo medievale. tale
moneta, dal valore simbolico durante la manifestazione, ma dal grande potere rappresentativo ed
evocativo dovuto alla qualità della produzione, è stata curata dalla International Mint di Torino,
La 3^ giostra medievale di Prata Sannita è stata una kermesse di eccellenze del territorio, una realtà
dimostratasi in continua crescita, all’Associazione “il Destriero” non possiamo che fare il nostro plauso per
quanto fatto, aspettando le novità della 4^ edizione.



Colle di Val d'Elsa: tre atlete della
Polisportiva Olimpia volano in campo
internazionalePATTINAGGIO

Grandi soddisfazioni per la Polisportiva Olimpia sezione pattinaggio
Questa stagione agonistica ha segnato il pattinaggio della Polisportiva Olimpia con grandi

successi. Iniziamo Francesca Musella che a Calenzano ha dimostrato le sue abilità in due

bellissimi e complessi programmi di gara e ha ottenuto una qualificazione al Campionato Italiano

FISR 2023 categoria JUNIORES dove ha conquistato un bellissimo piazzamento.

E' importante ricordare che Francesca anche lo scorso anno si è qualificata per questa

importante competizione dove ha raggiunto un risultato straordinario, posizionandosi tra i primi

dieci atleti a livello nazionale.

La Polisportiva è orgogliosa di parlare anche del Campionato Italiano Formula della Uisp che si è

svolto a Scanno.

Sara Cristofani ha eseguito un ottimo disco di gara ma, in una categoria molto numerosa, solo

per un piazzamento non è riuscita a qualificarsi per la finale. Peccato, ma ci rifaremo visto i

notevoli miglioramenti!

Nei giorni successivi hanno gareggiato Marta Delli che ha conquistato un bellissimo

piazzamento eseguendo un programma quasi perfetto, e per finire, ma sicuramente da

applaudire la nostra atleta Sveva Pallassini che con un disco impeccabile, si è aggiudicata un

meritatissimo titolo di vice campionessa italaina 2023.

Con il Campionato Italiano Obbligatori FISR, che si è tenuto a Prato dal 31 Maggio al 4 Giugno,

sono piovuti straordinari risultati!



Fra i primi atleti a gareggiare quelli della categoria CADETTI con Aurora Bacciottini. In una gara di

altissimo livello tecnico ha ottenuto ottimi punteggi in tutti gli esercizi con la guida

indispensabile del suo Allenatore Minin Gianfranco.

Aurora Bacciottini grazie alla medaglia di bronzo conquistata si è meritata la convocazione alla

Coppa del Mondo, che si svolgerà dal 20 al 22 Ottobre a Friburgo, in Germania.

Aurora già lo scorso anno si era distinta nella Coppa Europa con uno stupendo 3 posto.

Sono poi scese in pista per la categoria JUNIORES, Martina Vignani e Maria Ludovica Benini dove

entrambe le atlete si sono distinte con le loro prestazioni.

Un meritato settimo posto per Martina Vignani ha fatto si che arrivasse una nuova convocazione

alla Coppa Europa specialità obbligatori, che si svolgerà il 16 e 17 Settembre a Bologna, per il

secondo anno consecutivo!

Nella stessa giornata dei Campionati Italiani hanno gareggiato nella categoria SENIORES, la

categoria per eccellenza, le atlete Alessia Mancini e Sofia Lorenzoni che hanno saputo tener

testa alle campionesse mondiali uscenti.

Alessia Mancini grazie al suo sesto posto si è meritata la convocazione alla Coppa Europa 2023,

che si svolgerà il 16 e 17 Settembre a Bologna, vestendo la divisa della Nazionale Italiana FISR.

Dopo tutti questi risultati ottenuti la polisportiva ringrazia il tecnico Gianfranco Minin, pilastro del

Pattinaggio Colle, e tutto il suo team di allenatrici per il lavoro svolto in questo anno.

Il presidente della Polisportiva Olimpia Alessandro Calattini commenta: “Da molto tempo la

nostra sezione di pattinaggio tiene alto il nome della Polisportiva Olimpia. Anche in questi ultimi

due anni i risultati sono stati in crescita e la nostra Associazione ha portato il nome della città di

Colle di Val d'Elsa prima in campo europeo e quest'anno, con grande soddisfazione, rivivremo

l’emozione di gareggiare in campo MONDIALE grazie ad Aurora! Questo risultato mi rende e ci

rende orgogliosi per quanto fatto e raggiunto da tutto il gruppo! I risultati dei singoli sono sempre

il miglior premio che ripaga i sacrifici di tutti. Un grande in bocca al lupo alle nostre atlete Alessia,

Martina ed Aurora!”.



Basket in carrozzina #SerieAFipic Mercato 2023-24:

l’UnipolSai Briantea84 Cantù conferma il giovane Karim

Makram

Mentre sono state già definite le date del prossimo campionato #SerieAFipic 2023-24 proseguono le

manovre di Mercato e l’UnipolSai Briantea84 Cantù ufficializza la riconferma di Karim Makram. L’atleta

classe ’02 è un prodotto del settore giovanile biancoblù con cui ha iniziato a giocare nel 2017 fino alla

scalata alla Serie A.

Karim Makram ha iniziato la sua carriera nel basket in carrozzina con la UnipolSai Briantea84 Cantù

junior, vincendo lo Scudetto del campionato giovanile nel 2017 e due Supercoppa Italiana Martin

Mancini (2017 e 2018).

Dalla stagione sportiva 2019-20 Karim Makram è stato aggregato alla prima squadra con cui ha

debuttato nel Preliminary Round di Champions League con la maglia della Dellorto Briantea84 Cantù

prima della cancellazione di tutte le attività per via della pandemia di Covid-19.

Karim Makram ha poi ottenuto ufficialmente la cittadinanza italiana e ha potuto iniziare a disputare

anche il campionato di #SerieAFipic senza assorbire una quota extra EU.

Nella stagione 2022-23 è rientrato in campo dopo un lungo infortunio, riaggregandosi alla squadra di

Serie A e vincendo il campionato Uisp 2023 con la formazione junior. Con la prima squadra ha messo in

bacheca 2 Scudetti (2021, 2022), 2 Coppa Italia (2020, 2022) e una Supercoppa Italiana (2021).

Così l’UnipolSai Briantea84 Cantù potrà contare su coach Josef Jaglowski, Jacopo Geninazzi, Filippo

Carossino, Simone De Maggi, Nicolò Tomaselli e Francesco Santorelli ed i nuovi arrivi Anne
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Patzwald, Alessandro Sbuelz, Adolfo Damian Berdun,Maximiliano Ruggeried appunto il giovane

Karim Makram.

“Sono felice di annunciare il mio rinnovo in squadra dopo un anno e mezzo di stop (a causa di un infortunio,

ndr). Tornare in campo verso la fine della stagione scorsa è stato un momento molto atteso e ora mi sento al

massimo della forma e pieno di entusiasmo. Non vedo l’ora di mettermi al lavoro e di dedicarmi

all’allenamento per recuperare il tempo perso e raggiungere tutti i miei obiettivi personali. È un nuovo capitolo

che inizio con grande determinazione, desideroso di dare il mio contributo per aiutare la squadra a

raggiungere i suoi traguardi. Grazie a tutti coloro che mi hanno sostenuto in questo percorso, non vedo l’ora di

indossare di nuovo la maglia e scendere in campo”.
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Un anno di Giocare per diritto a
Danisinni. Fratel Mauro: “I bambini
hanno imparato a giocare in modo
diverso, rispettando le regole ma,
prima di tutto, se stessi e gli altri”
di uispsicilia
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Ad un anno dall’ingresso nello storico rione nel cuore di Palermo del team di Giocare per
diritto, un progetto UISP Sicilia sostenuto da Con i Bambini, una testimonianza che parla
di luoghi, passi, cambiamenti, piccole grandi vittorie.

di Fratel Mauro Billetta, parrocchia Sant’Agnese Danisinni

“Piazza Danisinni è un girotondo, spazio di gioco e di confronto con la vita, quella reale e
cruda che non fa sconti neppure ai bambini. Lì si impara ad esplorare il mondo e a
conoscere se stessi difendendosi dagli altri che vorrebbero prevaricare ma, anche, a
solidarizzare con i più fragili a custodirli e a coinvolgerli nei giochi.

Tutto gira attorno ad un asilo nido chiuso dal 2007 per scellerate distrazioni politiche
prive di visione e interessate, piuttosto, ad investire nei luoghi del commercio o della
Palermo bene.
Quel plesso abbandonato fino ad un anno fa costituiva lo sfregio recato al rione arabo
che, però, non si è rassegnato e con tenace spirito di resistenza ha cercato di ritrovare
voce e così difendere i propri diritti, primo tra tutti il diritto al futuro.

Proprio un anno fa quando il team di Giocare per diritto iniziava a muovere i suoi primi
passi finalmente apriva il cantiere edile per la ristrutturazione dell’asilo.
L’Amministrazione locale accogliendo “il grido degli ultimi” ha approvato il progetto in
vista della riapertura dello storico presidio educativo.

Oggi a distanza di un anno in piazza si continua a giocare, l’asfalto grigio di prima è stato
colorato dai piccoli coinvolti dalla Comunità educante territoriale che, supportata sempre
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dall’impresa sociale Con i Bambini, ha tessuto diverse azioni con i minori e le rispettive
famiglie per contrastare la dispersione scolastica ed esprimere i talenti di ciascuno.

L’asilo è stato ristrutturato ed è prossimo alla riapertura, le nuove generazioni vi saranno
accolte e così si potrà sostenere il processo educativo fin dai primi anni di vita.

Desta meraviglia come molti bambini abbiano imparato a giocare in modo diverso,
rispettando le regole ma, prima di tutto, cominciando a rispettare se stessi e gli altri,
prima che per vincere giocando per esserci e sentirsi riconosciuti.

Giocare per diritto ha permesso l’integrazione oltre i pregiudizi e attraverso le squadre
miste le ragazze hanno imparato a darsi valore e i ragazzi a rispettarle riconoscendone il
ruolo. Anche la possibilità di confrontarsi con i minori di altri quartieri della città ha
avviato ulteriori processi di crescita e di apertura di orizzonti.

Significativo è stato il lavoro di alfabetizzazione emozionale e di espressione positiva
delle proprie emozioni curato dalle psicologhe dello sport. Prevenire gli agiti attraverso
l’educazione emotiva ha permesso di riparare fratture e crescere attraversando le
frustrazioni e dando spazio a tutte le emozioni che abbisognano di riconoscimento ed
espressione.

Considerata la complessità di ogni famiglia i nostri ragazzi hanno acquisito strumenti di
ascolto e di interazione significativi per la loro crescita e per contribuire alla cura degli
spazi comuni e della cultura dello sport.

Quella di Giocare per diritto è un’azione, uno sguardo, che in sinergia a tanti altri
interventi educativi sta cercando di restituire sorriso e desiderio di bellezza alle nuove
generazioni di un territorio nel cuore di Palermo che, fino a qualche anno fa, era
considerato invisibile.

A Danisinni oggi si gioca e si guarda al futuro”.


